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FECHA: Marzo 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ixmiquilpan violento: 4 muertos” 

 “Olvera, a evitar que seguridad se politice”  

 “En dos años detienen a 400 ligados a Los Zetas”  

 “Pide Olvera no politizar temas de seguridad”  

 
“Subejercicio inexistente: Olvera Ruiz” 

 
“Mujeres… ¡Asesinadas!” 

 
“Impulsa Genomma Lab la salud de hidalguenses” 

 “Llama Olvera a no politizar seguridad” 

 “Rechaza Ludlow renuncia a candidatura por senado”  

 
“Acumula el verde propiedades en QR” 

 
“Inflan padrón de AN-DF”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Recibe IEE papelería electoral para extras: El Instituto Estatal Electoral (IEE) recibió ayer la papelería 

electoral para las elecciones extraordinarias que se realizarán el 18 de marzo en los municipios Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán. Este material será entregado el próximo 13 de marzo a los consejos municipales electorales para que sea 

repartido entre los presidentes de casillas. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE, fue el encargado de 
recibir el material que comprende desde las boletas que serán utilizadas hasta los pegotes que servirán para identificar 

los vehículos en los cuales se movilizará el material el día de la jornada. A partir de ayer, comenzaron a revisar de 

manera detallada las actas de escrutinio, las boletas que se usarán en Santiago Tulantepec y en Xochicoatlán, así como 
el material que les fue entregado y que será resguardado por el IEE en tanto sea canalizado a las instancias municipales. 

Ortega Sánchez dijo que durante la sesión a realizar este jueves, se informará que ya fueron acreditados los 
representantes de los partidos políticos en la mayoría de las casillas de los dos municipios. En Tulantepec, dijo, fueron 

reportados los representantes de las seis planillas que compiten, mientras que en Xochicoatlán, los de los cuatro 

contendientes. Hasta el momento, los capacitadores del IEE han realizado simulacros con los funcionarios de casilla para 
afinar la mecánica que deberán poner en práctica el 18 de marzo. El proceso de elección se ha llevado sin incidentes: 

sólo se han registrado algunos cambios de planillas. (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-141 pesos por persona, costará el sufragio en la elección extraordinaria: Con base en el presupuesto 

destinado para desarrollar y organizar la elección extraordinaria en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, mismo que 

asciende a 3 millones 814 mil 300 pesos; el costo unitario del voto será de 141 pesos con 6 centavos. En el ejercicio 
matemático en el que se dividió el presupuesto total a erogar, entre el número de ciudadanos aptos para emitir su voto 

que es de 27 mil 39 personas, resulta que el costo no supera los 150 pesos; sin embargo, éste puede elevarse en caso 
de que no acudan todos los ciudadanos a votar. Cabe recordar que de acuerdo con el listado nominal en Santiago 

Tulantepec hay 20 mil 600 ciudadanos, y en Xochicoatlán hay 5 mil 439; todos aptos para sufragar este 18 de marzo, 

fecha de la jornada electoral. Del presupuesto destinado para el proceso extraordinario, los partidos políticos recibirán un 
total de 870 mil 669 pesos por concepto de actividad electoral, siendo el PRI el que más recibe recurso por 199 mil 503 

pesos; seguido del PAN, PRD y PANAL que reciben 146 mil 917 pesos de manera individual; el PVEM, 94 mil 332; 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21145.html
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mientras que el PT y Movimiento Ciudadana recibirán 68 mil 40 pesos durante el periodo que dure la contienda. La 

cantidad mensual que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) entrega a los institutos políticos para el proceso 

extraordinario asciende a 145 mil 111 pesos, durante 6 meses. Otra parte del presupuesto se destina a gastos de 
operación de consejos municipales: renta de inmueble, teléfono, así como para el pago del personal, entre ellos 

consejeros, auxiliares, y otros. Además incluye el costo de impresión de la documentación electoral, ya que el material a 
utilizar, tales como mesas, lápices, gomas, tintas indelebles, mamparas, urnas, entre otros se reciclaron de la elección 

ordinaria. (Verónica Ángeles, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Nadie me quitará posición a menos que yo renuncie: Nadie puede quitarme de la segunda fórmula al 
Senado de la República por parte del Partido Acción Nacional (PAN), a menos que yo renuncie a esa posición, enfatizó el 

aspirante Daniel Ludlow Kuri, quien sostuvo que son sólo rumores su eventual salida del organismo albiazul. En 
entrevista, el ex diputado federal aclaró que continúa como miembro activo del partido, además de ser precandidato al 

senado, por ello negó la posible dimisión al PAN, pese a que algunos “quieren bajarlo de la contienda”. “Sigo siendo 
precandidato del PAN al senado, aunque hay rumores que nos van a bajar, no lo pueden hacer, la única forma es que yo 

renuncie, pero participé en un proceso donde obtuve la segunda posición y no se trata que por sus pantalones pretendan 

bajarme”. Concluido el proceso de selección interna del PAN, donde la militancia eligió a sus candidatos al Congreso de la 
Unión, algunos aspirantes albiazules se mostraron inconformes con los resultados finales, por ello acudieron a la 

Comisión Nacional de Elecciones para impugnar. En Hidalgo, los contendientes a diputados por representación 
proporcional, Damián Sosa y Alejandra Villalpando solicitaron revisión de la contienda, mientras que Ludlow Kuri exigió 

una copia del cómputo final de todos los centros de votación. Enumeró supuestas violaciones a la convocatoria panista, 

como “cargadas” del Comité Directivo Estatal a favor de Xóchitl Gálvez, anomalías en la instalación de centros de 
votación en Huejutla, Huautla y Tepehuacán de Guerrero. Asimismo, presentará testimoniales de militantes que describen 

irregularidades durante todo el proceso y videos de actos propagandísticos a favor de Gálvez Ruiz. Previamente en 
conferencia de prensa el Presidente de la Comisión Nacional de Elecciones, José Espina Von Roehrich, explicó que los 

juicios de inconformidad llegaron a la instancia desde el pasado 27 de febrero, por ello fueron ya turnadas a las dos salas 
jurisdiccionales para su análisis y valoración. El órgano electivo panista tiene hasta el último día de registro formal de 

candidatos ante el Instituto Federal Electoral (IFE) para emitir una sentencia de los 47 recursos impugnatorios 

presentados a escala nacional. CONTEXTO. Ludlow Kuri fue objeto de diversos ataques durante el proceso interno 
blanquiazul, cuya artífice se dijo, fue la ex aspirante al gobierno del estado. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Señala Moreno “descaro”: Como “descarada y grosera” calificó el dirigente estatal del PAN, Alejandro 

Moreno, la excesiva publicidad de aspirantes a alcaldes en Santiago Tulantepec de la coalición PRI-Panal y Verde 
Ecologista. “Me preocupa la cantidad de publicidad que utilizan en este municipio, incluso vemos lonas grandes y 

maquinaria que realiza obras en estos momentos de elecciones extraordinarias”. Exhortó a la Comisión de Auditoría del 
IEEH a vigilar los recursos utilizados durante campañas por partidos políticos. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Denuncia ecologista “guerra sucia” en las extraordinarias: El candidato del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) a presidente municipal de Santiago Tulantepec, Pedro Pablo Flores Alva, desconfía de sus rivales 
perredistas, Eric Castelán y Jesús Aguilar de la alianza Juntos por Hidalgo, debido a que en campaña realizan supuestos 

actos de “guerra sucia” para descalificarlo. Acusó al perredista de “tratar de impresionar” mediante la repartición de 
recursos públicos, los cuales provienen de Acaxochitlán, ya que el alcalde de esa demarcación, Erick Sosa Campos, es 

primo del aspirante del sol azteca. “Tenemos evidencia que el candidato del PRD envía 50 o 60 vehículos con recursos de 

Acaxochitlán para impresionar a la gente, por eso exigimos respeto para la gente de Santiago Tulantepec, que los dejen 
elegir de manera democrática”. Lamentó que sus oponentes efectúen prácticas ilegales como la repartición de panfletos, 

que difaman y deshonran. Por ello, el equipo del contendiente verde se mantiene alerta ante cualquier anomalía o 
irregularidad suscitada durante el periodo de campañas. Aclaró que por parte del gobierno estatal no detectó alguna 

injerencia en estos comicios extraordinarios, además reiteró su confianza en las autoridades electorales. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Criterio-Busca hidalguense una pluri foránea: Priístas de seis entidades ubicadas en el sureste mexicano emitirán 

su voto para que una hidalguense logre ser diputada federal por la vía plurinominal. Ubicada en la cuarta posición, dentro 
de la tercera circunscripción, Nohemí Tello Martínez sería la tercera hidalguense con serias posibilidades de alcanzar una 

curul en la LXII Legislatura del Congreso de la Unión. Con una trayectoria dentro de los medios de comunicación del 

estado, así como de diversos encargos en la administración estatal y municipal de Tulancingo, Tello Martínez fue 
colocada en la cuarta posición. Junto a ella se encuentra el senador Alejandro Moreno; Arely Madrid Tovilla, diputada 

local por Chiapas; Ricardo Aldana Prieto, diputado veracruzano; y Martín Vázquez Villanueva, ex secretario de Salud con 
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Ulises Ruiz, en Oaxaca. Tello, originaria de Tulancingo, realizó sus estudios en la Universidad Anáhuac de esa ciudad y se 

desempeñó como reportera en un diario local, para luego desempeñarse en encargos de la administración estatal, al lado 

de Eugenio Ímaz Gispert. De igual forma, con David Penchyna Grub cuando fue titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico del estado. Más tarde realizó tareas en la Secretaría de Gobernación en la Ciudad de México, luego se 

reintegró al equipo del ex gobernador Miguel Osorio Chong. Dentro de las últimas labores que realizó en Tulancingo hubo 
algunas que tuvieron que ver con el desarrollo económico del municipio; además, fue coordinadora de prensa en la 

campaña del ex alcalde Jorge Márquez. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Comienza registro de candidatos: A partir de este jueves y hasta el domingo los perredistas hidalguenses 
podrán registrarse para contender a presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD. Hasta el 

momento, los únicos amarillos que ha manifestado su intención por participar son Teresa Samperio León y Marco Antonio 
Rico Mercado. Este último, propuesto por la tribu Nueva Izquierda, liderada por Luciano Cornejo Barrera. Por parte del 

Frente Democrático Hidalguense (FDH), encabezado por el senador José Guadarrama Márquez, se perfilan el ex diputado 

local Arturo Sánchez Jiménez y Marco Ramos Moguel. De esa misma corriente levantó la mano el ex secretario general 
del PRD, Aldo Molina, quien todavía no define su situación, ya que el año pasado la Comisión Nacional de Garantías 

(CNG) le retiró sus derechos políticos. En tanto, la tribu Izquierda Democrática Nacional (IDN), representada en Hidalgo 
por Hugo Jaciel Mendoza, todavía no tiene propuesta, aunque su dirigente local no descartó llegar a acuerdos con las 

otras estructuras y sacar una sola propuesta. Finalmente, la representante de la corriente Foro Nuevo Sol (FNS), María 

Isabel Godínez Granillo, destapó a Tere Samperio como la posible propuesta. No obstante, al igual que IDN, estudiarán 
los escenarios para sumarse o no a otra candidatura. Los interesados en competir deberán presentar su registro en la 

delegación estatal de la Comisión Nacional Electoral (CNE). Entre los requisitos destacan una antigüedad mínima de dos 
años en el PRD y haber cumplido con cuotas ordinarias o extraordinarias. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Pide PAN a ASEH no usar informe políticamente: Alejandro Moreno Abud, líder en Hidalgo de Acción 

Nacional, pidió al auditor del estado no utilizar política y electoralmente el tema de los municipios que adeudan recursos 
de la cuenta pública 2010. Al respecto, dijo que platicará con los ex alcaldes de Acatlán, Agua Blanca, Pacula, San 

Agustín Metzquititlán, Singuilucan, Tlanchinol y Tlaxcoapan, a fin de que subsanen las observaciones que les hizo la 
Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). El monto total de estos siete municipios observado asciende a 18 

millones 762 mil 621 pesos. Excluyó al municipio de Huejutla, que adeuda 55 millones 953 mil pesos, pues desde 2010 el 

ex alcalde Alejandro Nava Soto fue desconocido por los panistas. “Le pedimos al auditor Rodolfo Picazo que su actuar sea 
con mucha transparencia y que no se utilice este tema para empañar la próxima elección del junio”, expresó. Dijo 

conocer cada una de las observaciones a los ex alcaldes albiazules, por lo que se acercará a ellos. ESTRUCTURAS 
FUERTES El dirigente panista dijo que las estructuras políticas del partido se encuentra fortalecidas y preparadas para 

las campañas que inician a finales de mes. A una semana de haber afirmado que entre la militancia panista del estado 
existe “cansancio y desánimo”, el blanquiazul corrigió y dijo que se refería al momento en que él había llegado a dirigir el 

partido. Por esa razón, desde el pasado 11 de septiembre, fecha en que fue electo, han trabajado para revertir 

tendencias negativas que dejó la anterior administración, encabezada por Gonzalo Trejo Amador. Actualmente, reveló, su 
estructura política es sólida: 36 Comités Directivos Municipales (CDM), 27 delegaciones y 20 comités de organización en 

el estado. (Antonio Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Insaculan en el IFE para los comicios: Se llevó a cabo el proceso de insaculación para funcionarios de 

mesas directivas de casillas que participarán en la contienda del próximo 1 de julio; los ciudadanos hidalguenses 

registrados en el listado nominal que nacieron en diciembre y cuyo primer apellido comience con la letra “S” fueron 
sorteados para este cargo, en total 182 mil 761 personas. En las siete juntas distritales ejecutivas del estado de Hidalgo, 

el Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) efectuó este proceso de selección en las listas nominales, donde se 
integra a los habitantes que obtuvieron su credencial para votar antes del 15 de enero del 2012, hasta el último corte un 

total de 1 millón 827 mil 611 ciudadanos. Durante este proceso se eligió al 10 por ciento de los habitantes de cada 

sección electoral, sin que en ningún caso el número de insaculados fuera menor a 50, al concluir este ejercicio se 
integraron a 182 mil 761 hidalguenses nacidos entre diciembre y enero. Los miembros del consejo local y de los consejos 

distritales, así como de la Comisión local de Vigilancia, presenciaron el desarrollo de la insaculación en las sedes de las 
siete juntas distritales ejecutivas; Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula de Allende, Pachuca y 

Tepeapulco. Para la integración de las mesas directivas de las más de 3 mil 500 casillas que serán instaladas para el día 
de la jornada electoral, se designará a un presidente, secretario, dos escrutadores y tres suplentes generales por cada 

sección, estos ciudadanos mexicanos sorteados recibirán capacitación para atender la votación, realizar el escrutinio, 

cómputo y llenado de las actas finales. Las mesas directivas de casilla, como autoridades electorales, tienen a su cargo 
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durante la jornada electiva el respeto a la libre emisión del sufragio, garantizar el secreto del voto, así como asegurar la 

autenticidad del escrutinio y cómputo. Concluida esta etapa, el órgano autónomo iniciará con la capacitación y 

notificación de los seleccionados, a fin de que participen en el proceso de selección para Presidente de la República, 
senadores y diputados federales. DATO. A escala nacional se instalarán 435 mil urnas y 145 mil casillas, además de la 

impresión de 200 millones de boletas. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-El 10% del padrón del IFE en Hidalgo contará votos: El 10 por ciento de los ciudadanos hidalguenses 
inscritos en el listado nominal del Instituto Federal Electoral (IFE) serán visitados y notificados para fungir como 

funcionarios de casilla en las elecciones del próximo 1 de julio, cuando se elijan a diputados federales, senadores y 
presidente de la República.  En Hidalgo, el listado nominal lo conforman un millón 827 mil 611 ciudadanos, en este 

sentido 182 mil 761 hidalguenses con credencial para votar (el 10 por ciento del listado nominal) serán insaculados para 
participar en la justa electoral federal.  El organismo electoral, informó que ayer por la mañana comenzó la insaculación 

de los ciudadanos en las 300 juntas distritales de todo el país; donde únicamente participaron aquellos que obtuvieron su 

credencial para votar con fotografía antes del 15 de enero pasado. “El Instituto Federal Electoral (IFE), a través de sus 
300 Juntas Distritales, llevó a cabo el proceso de insaculación del 10 por ciento de ciudadanos inscritos en la Lista 

Nominal de Electores, a fin de visitarlos y notificarlos a partir del 9 de marzo y hasta el 30 de abril, con el propósito de 
ser capacitados e integrarse como funcionarios de casilla en la jornada electoral del 1 de julio próximo”, informó la junta 

distrital del IFE en Hidalgo.  “Los miembros del Consejo Local y de los consejos distritales, así como de la Comisión Local 

de Vigilancia, estuvieron presentes durante el desarrollo de la primera insaculación en las sedes de las siete juntas 
distritales ejecutivas de la entidad”, agregó el IFE. Con estas acciones se da cumplimiento al mandato establecido en el 

artículo 240 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), el cual además establece que los 
seleccionados serán convocados para que asistan a un curso de capacitación a fin de integrarse como funcionario de 

casilla en las votaciones federales. Mientras que los nombres de los insaculados se mantienen resguardados por la 
autoridad electoral hasta el día en que se inicie el proceso para la visita y entrega de las notificaciones correspondientes.  

“Durante la visita que realice el personal del IFE se explicará a los seleccionados sobre los procedimientos seguidos por la 

autoridad electoral, así como de la oportunidad que tendrán para participar en la historia democrática del país como 
funcionario de casilla”, informó el Instituto Federal Electoral.  En este sentido, serán funcionarios de casilla los nacidos en 

diciembre y cuyo apellido paterno inicie con la letra S. En caso de que no se complete el 10 por ciento con la letra S y el 
mes de diciembre se completará con el mes siguiente que es enero y la siguiente letra del alfabeto T, y se continuará la 

dinámica hasta completar el 10 por ciento del padrón en Hidalgo y todos los estados de la República Mexicana. Para el 

IFE, la participación como funcionario de casilla es una responsabilidad ciudadana, existen diversos factores que eximen a 
los ciudadanos de la responsabilidad de ser funcionarios de casilla, en la mayoría de estas, se trata de cuestiones de 

salud.  En el caso laboral, la ley obliga a los empleadores permitir la participación del ciudadano insaculado, de lo 
contrario podrán ser acreedores a sanciones y responsabilidades. En tanto, el Consejo General del IFE cumplió con dos 

procedimientos previos: el 25 de enero seleccionó los meses de diciembre y enero, y el 2 de marzo pasado eligió, 

mediante sorteo del alfabeto, la letra S como base para la insaculación del 10 por ciento de quienes conforman la Lista 
Nominal de Electores y los que serán designados funcionarios de casilla en mayo. Finalmente, en el informe sobre los 

resultados obtenidos en la Campaña Anual Intensa de actualización del IFE, indica que con la entrega de las credenciales 
el padrón electoral creció a un total de un millón 990 mil 497 ciudadanos hidalguenses mayores de 18 años que podrán 

ejercer su derecho al voto para elegir a diputados federales, senadores y presidente de la República el próximo 1 de julio.  
“Se tiene un estadístico de Padrón Electoral de un millón 990 mil 497 ciudadanos y una lista nominal de un millón 827 mil 

611 ciudadanos”, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores del Instituto Federal Electoral 
(IFE).  Claves-Las credenciales ► Hasta el 10 de febrero de este año, 12 mil 336 es el número de ciudadanos que han 

realizado reposición de credencial por extravío, robo o deterioro grave; así como 40 mil 43 son los ciudadanos 
credencializados a esta fecha. ► En un informe de los trabajos del organismo electoral en Hidalgo, se detalla el avance 

en la tramitación de solicitudes de reposición de credencial por extravío, robo o deterioro grave. ► Según la información, 

se inscribieron al padrón electoral al menos 37 mil 59 hidalguenses; y 7 mil 727 solicitaron corrección. (Misael Zavala, 

página 12) 

Síntesis-Fiscaliza IFE precampañas en el estado: El consejero presidente de la Junta Local del Instituto Federal 
Electoral en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos declaró que está descartado que en Hidalgo haya focos rojos para el 

proceso electoral Se descarta que en Hidalgo se haga uso de recursos económicos ilícitos para financiamiento de 
campañas y precampañas. El consejero presidente de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, José 

Luis Ashane Bulos declaró que está descartado que en Hidalgo haya focos rojos para el proceso electoral, “no queremos 

hacernos de oídos sordos, pero cuando no hay nada, no hay nada”. Integrantes del equipo de Fiscalización del Instituto 
Federal Electoral (IFE) monitorea que no ingresen recursos de dudosa procedencia a los partidos que contienden en las 
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elecciones extraordinarias. El funcionario aclaró que el monitoreo se realiza en todo el país, ya que el IFE busca blindar el 

proceso electoral para las elecciones de julio. El objetivo de la Fiscalización es evitar la entrada de recursos económicos 

de procedencia ilícita, o que algún candidato tenga alguna relación poco transparente en sus actividades de proselitismo. 
Ashane Bulos manifestó que hasta el momento no se ha reportado ninguna anomalía o irregularidad durante las 

precampañas. Añadió que la fiscalización que se hace desde las oficinas centrales no es exclusiva de la etapa de 
precampaña, sino también se efectuará en las campañas. José Luis Ashane declaró: “Los integrantes del IFE participan 

en las diferentes partes del país, realizan su trabajo y no necesitan darnos aviso, ellos vienen y acuden cuando hay actos 

irregulares en las campañas de los candidatos”. Dio a conocer que la labor del equipo especial de Fiscalización 
permanecerá durante todo el proceso electoral para evaluar las campañas de todos los aspirantes a las cámaras de 

Senadores y Diputados. Afirmó que se rendirá un informe y que hasta el momento no hay ninguna observación. Para 
concluir, José Luis Ashane reiteró que se han atendido llamados de los aspirantes y partidos políticos respecto a las 

formas en que se debe actuar en la temporada de veda, además de manifestar que en el estado no se tenía reporte 
alguno de faltas en ese sentido. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Insacula IFE a 10 por ciento del padrón electoral: Mediante sus 300 Juntas Distritales, el Instituto Federal 

Electoral (IFE) llevó a cabo la insaculación de 10 por ciento de ciudadanos inscritos en la Lista Nominal de Electores, que 
al cierre de enero sumaban más de 77 millones de ciudadanos. El órgano electoral informó que dichas visitas tuvieron el 

propósito de notificarles que a partir del 9 de marzo y hasta el 30 de abril serán capacitados para que se integren como 

funcionarios de mesa de casilla en la jornada electoral de julio próximo. Comentó que como parte del desarrollo del 
Proceso Electoral Federal (PEF) 2011-2012, a partir de las 11:00 horas las 300 Juntas Distritales del IFE iniciaron sesiones 

de Consejo Distrital. En presencia de los representantes de los partidos políticos se insaculó a los ciudadanos inscritos en 
la Lista Nominal de Electores que obtuvieron al 15 de enero pasado su credencial para votar con fotografía. Señaló que 

con esas acciones se cumple el mandato establecido en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(Cofipe), que establece que los seleccionados serán convocados para que asistan a un curso de capacitación, a fin de que 

se integren como funcionarios de casilla en la jornada comicial del 1 de julio. También indicó que el Consejo General del 

IFE cumplió ya dos procedimientos previos: el 25 de enero pasado seleccionaron los meses de diciembre y enero para el 
proceso de insaculación. El 2 de marzo se eligió, mediante sorteo del alfabeto, la letra “S” como base para la insaculación 

de 10 por ciento de quienes conforman la Lista Nominal de Electores y los que serán designados funcionarios de casilla 
en mayo. Los nombres de los insaculados se mantendrán resguardados por la autoridad electoral hasta el día en que se 

inicie el proceso entrega de las notificaciones correspondientes. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Olvera pide no politizar temas de seguridad: En materia de seguridad se debe evitar politizar los 
asuntos relacionados con el tema, "es deber de todos los involucrados, actuar apegados al derecho y no permitir que otro 

tipo de intereses distorsionen y empañen esa difícil tarea", señaló el gobernador Francisco Olvera Ruiz, durante la sesión 
ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, a la cual asistieron los representantes de las diferentes instancias estatales y 

federales, que tienen que ver con el tema de seguridad pública. El mandatario estatal planteó que ante la coyuntura que 

actualmente se vive en el país, los resultados se "desdibujan ante la perspectiva ciudadana", por lo que se pronunció a 
favor de trabajar coordinadamente los diferentes niveles de gobierno. Consideró que el tema que más preocupa en estos 

momentos a la sociedad es el de seguridad, "compartimos la visión, objetivos, estamos coordinados, todo esto tendrá 
sentido en la medida que actuemos de manera decidida, con astucia e inteligencia, pero sobre todo, con un firme 

compromiso social. Olvera Ruiz dejó en claro que su administración hará uso de los recursos humanos, materiales y 
financieros necesarios para dar resultados en el rubro de seguridad, "actuar con firme compromiso social para fortalecer 

la seguridad, la justicia y la legalidad entre las familias hidalguenses". Durante esta larga sesión, exhortó a los diferentes 

órganos y niveles de gobierno a promover entre la ciudadanía una cultura de legalidad y denuncia que resulte en una 
mayor confianza hacia sus servidores públicos y en el fortalecimiento de sus valores cívicos. Olvera Ruiz destacó que esta 

sesión haya sido pública, ya que permite que los representantes de diversos sectores conozcan lo que se está haciendo 
en materia se seguridad, así como la disposición que han mostrado los integrantes de este consejo, ya que, dijo, permite 

una mejor coordinación entre todas las partes involucradas. "En esta tarea debemos de seguir muy unidos y actuar de 

manera responsable para cumplir con el compromiso que todos tenemos con la sociedad". Durante esta sesión las áreas 
del gobierno estatal, federal y militar dieron a conocer las acciones que han emprendido, Damián Canales Mena, 

secretario de Seguridad Pública, señaló que Hidalgo es un ejemplo a nivel nacional de que con recursos propios se han 
dado resultados. (Nadia Mejía, página 03) 
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Milenio-Entregan material para una caseta de vigilancia: El Ayuntamiento de Mineral de La Reforma entregó 

material a vecinos del fraccionamiento San Cristóbal Providencia para la construcción de una caseta de vigilancia y dé 

seguridad en esta zona del municipio. Dicha obra lleva la mitad de elaboración, pero ante la falta de recursos para su 
conclusión, los vecinos de la segunda privada del fraccionamiento acudieron a las autoridades municipales para obtener 

el material requerido. La entrega la realizó el alcalde de La Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, quien mencionó que 
esta acción es para crear un ambiente de mayor tranquilidad y seguridad de quienes viven ahí. “El trabajo coordinado 

entre la población y el gobierno municipal, es sin duda es la base para lograr una mejor imagen del municipio, y por tal 

motivo acciones como esta, son prueba de ello”, mencionó Hernández a los vecinos. El edil reiteró que durante su 
administración se buscarán más apoyos de este tipo, pues son los que más beneficios generan a las personas, siendo en 

este caso los de seguridad. “Esta administración trabaja de manera ardua en la transformación del municipio, y por ello 
además de este tipo de apoyos, se pusieron a funcionar programas que son pensados en el beneficio de la población 

mineralense”, dijo. Al final, los vecinos pidieron que los apoyos sigan pues asó verían mejorar su calidad de vida.  

(redacción, página 11) 

Milenio-En 2 años, casi 400 "zetas" detenidos en la entidad: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de 

Hidalgo, Damián Canales Mena reveló que en los últimos dos años cerca de 400 personas ligadas a Los Zetas han sido 
detenidas en la entidad. De acuerdo al mando policiaco los presuntos culpables han caído en operativos y son 

investigados por su participación como asesinos a sueldo, líderes, vigilantes y vendedores de droga ligados al cartel del 

narcotráfico. Durante la sesión ordinaria del Consejo de Seguridad Estatal, Canales Mena resaltó la labor de las 
corporaciones de seguridad a su cargo, al revelar que en el estado se ha mantenido una lucha frontal contra el crimen 

organizado. En presencia del delegado en el estado de la Procuraduría General de la República (PGR), Pedro Enrique 
Yeverino Rivera, del delegado de la Policía Federal y del general de la 18 zona militar, Gustavo Nieto Navarro, el titular de 

la dependencia estatal apuntó que las corporaciones de seguridad estatal han logrado la captura de 21 líderes de la 

organización de Los Zetas, tres en el 2010, 17 en el 2011y uno más en el 2012 quien de acuerdo con autoridades se 
trata del primo hermano Heriberto Lazcano Lazcano, fundador de dicha organización. Detalló que además de jefes de la 

organización, la policía también arrestó a 75 sicarios cinco en el 2009, 10 más fueron abatidos en enfrentamientos con 
las fuerzas del orden, en 2010 se aseguraron cinco, uno de ellos cayó muerto, en el 2011 fueron detenidos 50 asesinos a 

sueldo, de los cuales dos perdieron la vida en choques con las corporaciones de seguridad, mientras que en lo que va del 
año se han detenido a dos más. Las distintas labores de vigilancia e inteligencia, han derivado en el arresto de un 

instructor del grupo delictivo de Los Zetas, cinco personas que brindaban asesoría jurídica a grupo criminal, cuatro 

personas que se dedicaban al robo y desmantelamiento de automóviles, una sexoservidora, además de 143 halcones 
quienes vigilaban las acciones de la Policía Federal Estatal y el Ejército. Además de 22 distribuidores de droga a nivel 

estado, cinco jefes de distribuidores de droga, 26 narcomenudistas, tres proveedores de droga, tres sujetos que proveían 
de armas a la organización criminal, cuatro personas que llevaban la contabilidad del dinero obtenido por cobros de 

derecho de piso, extorsiones y secuestros que el grupo delictivo lleva acabo, así como dos personas más que realizaban 

la entrega de droga en taxi. El encargado de la seguridad en el estado, reconoció que las distintas corporaciones han sido 
infiltradas por grupos criminales, por lo que en ese sentido la misma policía del estado ha detenido a 83 policías, de los 

cuales cinco eran ex policías que brindaban protección al crimen organizado, además de un paramédico y el propietario 
de una casa de seguridad. En el informe del secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, ante el Consejo de Seguridad 

Estatal, resumió que al grupo criminal de Los Zetas se le ha decomisado 66 armas largas, 46 armas cortas 318 

cargadores, 11 mil 194 cartuchos, 17 granadas, 139 vehículos, dos cohetes, un lanzacohetes, 33 chalecos antibalas, 552 
kilogramos de mariguana, 11 kilos 281 gramos de cocaína en polvo, 342 dosis de cocaína en piedra, siete casas de 

seguridad y dos millones 322 mil 40 pesos. El combate a la delincuencia en el estado es completo ya que dijo que a la 
sociedad no interesa que tipo de delito es, si corresponde a policías municipales, estatales o federales. “Aquí no estamos 

ocupándonos de qué nivel de gobierno corresponde enfrentar la problemática, con los propios elementos y recursos 
estamos dando una verdadera lucha contra el crimen organizado”. Mientras el delegado de la PGR en Hidalgo, Pedro 

Enrique Yeverino Rivera, informó que personal dedicado a su cargo, se han realizado operativos en contra de los delitos 

de derechos de autor y propiedad intelectual en el mes de junio de 2011 se llevaron a cabo 18 operativos en distintos 
municipios del estado, principalmente en Pachuca, Huichapan, Huejutla, Tulancingo, Actopan y Tula entre otros en lo que 

se aseguró un total de 194 mil 255 piezas apócrifas. En el mes de julio se realizaron cateos en ocho lugares donde se 
decomisaron 143 piezas de piratería, en agostos se realizaron 10 operativos en los mismo municipios, donde se 

incautaron 70 mil 965 discos y películas pirata con el apoyo de la Policía Federal Ministerial, Policía Federal y Policía 

Estatal. Agregó que en total del mes de julio de 2011 a febrero de 2012 se realizaron 77 operativos que derivaron en el 
decomiso de 742 mil 579 piezas de material apócrifo asegurado. En lo que respecta a la atención de los delitos contra la 

salud la PGR reportó que se realizaron 130 operativos a giros negros del mes de julio del 2011 a febrero de 2012 con 
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resultados de siete detenidos y 47.9 gramos de mariguana y 4.201 gramos de cocaína. El delegado de La Policía Federal 

José Adalberto Barrales, informó que se han establecido Puntos de Atención Ciudadana en vías carreteras como el Arco 

Norte y tramos federales que atraviesan el estado de Hidalgo para llevar a cabo revisiones de vehículos, principalmente 
autobuses y vehículos de alquiler. Mientras que en el segundo semestre del 2011 la PF puso a disposición a 534 
detenidos.  Claves-Averiguaciones ► La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo informó que del periodo de Abril 

del 2011 a febrero de 2012 se iniciaron 17 mil 426 averiguaciones previas en el estado. ► El titular del la dependencia 

estatal, Alejandro Strafon Ortiz, indicó que dos mil 575 averiguaciones fueron consignadas y 15 mil 743 se encuentran en 
Consulta de Archivo Definitivo. ► Informó que en Tulancingo se pretende instalar agencias del MP, un centro regional de 

Justicia Alternativa, Sección de Servicios Periciales y un área de Atención a la Familia. ► En tanto refrendaron el 

compromiso adquirido con la federación de mantener el índice delictivo en la entidad por debajo de la media nacional, así 
como el mejorar el combate al secuestro. Canje de armas ► El comandante de la 18va zona militar, Gustavo Nieto 

Navarro anunció el lanzamiento de la campaña de canje de armas, en donde la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena) recibirá armas de fuego a cambio de vales de despensa y dinero en efectivo con la garantía de que no habrá 
ningún tipo de investigación para identificar la procedencia de dicha arma. La campaña de difusión empezará en el mes 

de marzo informando los diferentes puntos donde se podrán entregar las armas y a partir de abril habrá una campaña 
permanente de acopio las mismas que durará hasta el mes de noviembre. Explicó que se establecerán módulos 

permanentes en Pachuca, Tulancingo, Huejutla, Zacualtipán, Tula de Allende e Ixmiquilpan, para el acopio de armas, 
mientras que los módulos temporales se instalaran en Ciudad Sahagún, San Bartolo Tutotepec, Mineral de la Reforma, 

Zimapán, Pacula, Actopan, San Felipe Orizatlán, Molango y Tlanchinol. El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda también anunció el lanzamiento de una campaña para impulsar la cultura de la legalidad en la que, a través de 
los medios de comunicación que están a disposición del gobierno estatal, se difundirán impactos informativos para crear 

conciencia. (Gustavo Godínez, página 28) 

Criterio-Exige Olvera evitar politizar seguridad: Con un llamado del gobernador Francisco Olvera Ruiz a no politizar 
el tema y actuar apegados a derecho, se llevó a cabo la sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, en la cual se 

presentó un diagnóstico sobre la materia y se anticipó el arranque de las campañas de canje de armas y contra la 
extorsión telefónica. En el acto, el mandatario estatal llamó además a la población a fomentar los valores cívicos y la 

cultura de la denuncia. "Trabajamos a favor de una cultura de denuncia, para que la gente tenga confianza de contribuir 
a la seguridad", señaló. Acompañado por autoridades federales, militares, estatales y representantes de la sociedad 

organizada; Olvera Ruiz destacó la importancia de coordinar y conjuntar esfuerzos para continuar como una de las 

entidades federativas más seguras del país y seguir brindando a la población un entorno donde prevalezca la paz y 
tranquilidad social. En su mensaje, el jefe del Ejecutivo estatal también exhortó a los diferentes órganos y niveles de 

gobierno a promover entre la ciudadanía una cultura de legalidad y denuncia que resulte en una mayor confianza hacia 
sus servidores públicos y en el fortalecimiento de sus valores cívicos. Durante la sesión, el secretario de Gobierno, 

Fernando Moctezuma Pereda, presentó las campañas de la Cultura de la Legalidad y la que es Contra la Extorsión 

Telefónica, mismas con las que se pretende fortalecer la seguridad en el estado y que serán promovidas en los diversos 
medios de comunicación locales para el conocimiento de la población. Se informó que el proyecto busca penetrar en las 

18 regiones del estado, con estrategias en espectaculares, trípticos y parabuses; entre otros, en una primera etapa que 
se detendrá el 29 de marzo, por el proceso electoral. Además, autoridades militares presentaron la campaña Canje de 

Armas, mediante la cual se instalarán módulos en todo el territorio estatal durante ocho meses, de abril a noviembre de 

este año. El canje operará con vales para despensas y electrodomésticos; por armas cortas y largas de uso exclusivo del 
Ejército se otorgarán de mil 500 a 2 mil pesos; por artefactos que no son de uso exclusivo, mil y mil 500; además por 

entregar arriba de 50 cartuchos se dará un vale de 200 pesos; y por dispositivos no útiles, 500 pesos. (Emmanuel 
Rincón, página 04) 

Criterio-SSPH, por buen camino: Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH), 

dijo estar satisfecho de las acciones que ha llevado a cabo la dependencia y los logros alcanzados. En materia de 
infraestructura, el titular de la SSPH resaltó que uno de sus objetivos es ver concluidas las instalaciones del Instituto de 

Formación Profesional (IFP), para la capacitación de los elementos de los 84 municipios. "Ellos necesitan un espacio para 
tomar su capacitación, Hidalgo tiene el mejor proyecto en materia de Seguridad Pública y somos un ejemplo a nivel 

nacional", apuntó Canales Mena. Además, Canales resaltó que con los recursos y elementos propios la lucha contra el 

crimen organizado ha tenido resultados satisfactorios. "Yo siempre he señalado que para poder medir se requiere un 
punto de referencia; si no, no podemos saber si vamos bien o mal, contamos con una gráfica de comportamiento desde 

el 2010", indicó el jefe policiaco. En los registros de productividad de la SSPH, Damián Canales destacó la puesta a 
disposición de personas ante las instancias correspondientes. Con base en los datos en 2010, se contabilizaron 44 mil 428 

personas puestas a disposición; en 2011, hubo un incremento de 41.59 por ciento y de enero de 2012 a la fecha, se han 
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remitido 11 mil 263 personas. (Ommar Ayala, página 04) 

Criterio-Sanciona PGJEH a empleados corruptos: Con sanciones que van desde la suspensión hasta la 
consignación, fueron castigados una decena de funcionarios de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) 

quienes habrían incurrido en actos indebidos en el ejercicio de sus funciones. El procurador de justicia del estado, 

Alejandro Straffon, precisó que en tres casos la gravedad de la falta fue tal que ameritó la destitución del involucrado. Al 
acudir a la sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, el procurador abundó que en otros cuatro casos se procedió 

con una sanción administrativa contra los involucrados; en dos, se suspendió a los funcionarios; y sólo en un caso, 
correspondió la consignación. Straffon explicó que las responsabilidades de los malos funcionarios fueron detectadas por 

la visitaduría. (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Reloj-Impulsa Genomma Lab la salud de hidalguenses: El Gobierno de Hidalgo firmó un convenio con 
Genomma Lab, en el cual la empresa mexicana se compromete a trabajar con productos del campo hidalguense como 

nopal, tunas y maguey para la generación de sus productos, de manera que brinden una oportunidad de crecimiento a 
los productores de la entidad. Asimismo, Genomma Lab llevó a cabo una donación de medicamentos y productos de uso 

personal e higiene que genera su empresa, cuyo monto asciende a los 10 millones de pesos, mismos que fueron 

distribuidos entre las 17 zonas de la entidad para que sean entregados a la población que lo necesite a través de las 
instancias de los DIF municipales. El gobernador del estado afirmó que con estas acciones Genomma Lab da muestra de 

su compromiso con la sociedad hidalguense y agregó que este tipo de apoyos es complementario al trabajo que el 
Gobierno realiza para tener cobertura de medicamentos en todos los Centros de Salud de la entidad. Por su parte, Ramón 

Neme Sastre, vicepresidente corporativo de Genomma Lab afirmó que la donación de las 300 mil piezas de medicamento 

y productos de higiene se realizó en razón del compromiso social que todas las empresas del país tienen con la sociedad. 
Agregó que Genomma Lab arrancó la campaña titulada “Por Amor a México”, con la participación del secretario de 

Planeación de Hidalgo, Alberto Meléndez, seis gobernadores más del país y empresarios con el objetivo de rescatar los 
valores de la honestidad, trabajo, paz, legalidad y respeto en la sociedad mexicana. (Dulce Tenorio, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Solicita sindicato municipal en Pachuca aumento salarial: Un incremento salarial del 12 por ciento 
solicitó el sindicato municipal de Pachuca al alcalde Eleazar García, como parte del pliego petitorio de la revisión que 

efectúa cada tres años, informó el dirigente de los empleados del ayuntamiento Percy Espinosa Bustamante. Previó que 

no habrá mayores problemas por parte de las autoridades municipales en las pláticas que concreten para definir los 
planteamientos sindicales. “Se le expuso al alcalde que valore la situación económica y la pérdida del poder adquisitivo de 

los trabajadores, la cual se registra desde hace varios años”. Afirmó que dicha situación genera un desequilibrio en las 
relaciones laborales, ya que los salarios que perciben no son suficientes ante la escalada de precios de productos básicos. 

Las peticiones en la revisión del contrato colectivo consideran además un incremento del cien por ciento a la prima 

vacacional; es decir, de mil 100 a 2 mil 200 pesos. Así como otorgar 15 días más a las mujeres después del parto, con lo 
que evitarán incapacidades por cuidados maternos; aguinaldo de 68 a 72 días y compra de juguetes. El dirigente sindical 

agregó que respecto al seguro de vida pidieron que este sea de 200 mil pesos, 20 por ciento a la despensa en efectivo, 
becas de 130 a 180 pesos, quinquenio del 2 por ciento y una chamarra de mezclilla. Así mismo los estímulos económicos 

de jubilación de mil 100 a mil 200 días de salario mínimo con 25 años de servicio, pago de marcha por fallecimiento  de 

16 a 20 meses, y 175 pesos más a las canastillas de los recién nacidos. “Solicito a los secretarios y directores del 
ayuntamiento que tomen como ejemplo la actitud, trato, atención que tiene con los empleados y la población el alcalde 

Eleazar García”, concluyó. (Alberto Quintana, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Inflan padrón de PAN-DF: Precandidatos del PAN a Jefes Delegacionales acusaron a sus adversarios del 

mismo partido de inflar el padrón de militantes para beneficiarse durante el proceso interno para seleccionar a los 
abanderados del blanquiazul. Prácticas corporativas, reparto de despensas y afiliación masiva son las irregularidades que 

denuncian en los principales bastiones panistas: Cuajimalpa, Benito Juárez y Miguel Hidalgo. En dichas delegaciones, el 

padrón de militantes se duplicó o triplicó en menos de un año. De mayo a agosto de 2011, en Cuajimalpa pasó de 324 
militantes a mil 48, un repunte de 223 por ciento; en Benito Juárez, de 972 a 2 mil 87 (114 por ciento más), y en Miguel 

Hidalgo, de 963 a mil 883 (95.5 por ciento), de acuerdo con una revisión que hizo REFORMA del Registro Nacional de 
Miembros del PAN. En Benito Juárez, donde la elección de candidato a la Jefatura Delegacional será con el voto de 

militantes activos el 18 de marzo, Fadlala Akabani y Alfredo Vinalay, dos de los aspirantes, acusan que el crecimiento del 

padrón de militantes es obra de su contrincante Jorge Romero y su grupo político para beneficiarse. "Lo he dicho en 
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reiteradas ocasiones: Romero y su grupo de jovencitos han generado esta situación. Incluso él ha intentado crecer su 

presencia en otras delegaciones, pero en Benito Juárez abusaron de la afiliación corporativa, masiva", acusó Vinalay. 

Akabani refirió que la afiliación se planeó desde la Delegación para fortalecer algunas candidaturas. "Hubo una especie 
de consigna hacia todos los que pertenecen a este grupo, digamos 10 gentes, que serían Jorge Romero, Mauricio Tabe, 

Santiago Taboada... en fin, todo un grupo de personas allegados al Gobierno de la Delegación o que trabajan en la 
Benito Juárez y que, de alguna u otra forma, empezaron a afiliar gente, primero, como adherentes. "Este proceso de 

afiliación masiva a invitación de algunos militantes del PAN ha redundado en un padrón muy inconsistente. La intención 

es afiliar gente para posteriormente incidir en ellos para que voten por uno u otro candidato de este grupo", indicó. En 
Cuajimalpa, la confrontación ya llegó a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la 

PGR, donde se denunció que se lucra con el programa Oportunidades para comprar votos. De esta acción se señala como 
beneficiario a Camilo Campos, ex director Jurídico y de Gobierno de Cuajimalpa, quien compite por la candidatura del 

PAN. José Manuel Rendón, precandidato panista al mismo cargo, presentó la denuncia, que también fue suscrita por la 
diputada federal Kenia López, quien compite por la Jefatura Delegacional, y los militantes Arturo Becerra Oropeza, Gabriel 

López León y Manuel Garrido Cordero, precandidatos al distrito local 21. "Venimos a la PGR a hacer del conocimiento del 

MP federal posibles actos que puedan tipificarse como delito que están sucediendo en la Delegación. Se están utilizando 
programas y recursos federales para condicionar el voto", acusó Rendón. Explicó que el condicionamiento del apoyo del 

programa Oportunidades en favor de Campos ha sido documentado y notariado con fe pública con la repartición de 
despensas en la calle de Ocampo número 22, que además opera como casa de campaña del ex funcionario. El legislador 

también dio a conocer que Édgar García, promotor de Oportunidades en Cuajimalpa, fue cesado por la Secretaría de 

Desarrollo Social, del Gobierno federal, ante la presunción del manejo irregular del programa con fines políticoelectorales 
dentro del proceso panista. Por separado, Kenia López señaló que existe falta de equidad en el proceso y las dirigencias 

del partido deben tomar cartas en el asunto. "El PAN gobierna tres demarcaciones y una de ellas (Cuajimalpa) 
lamentablemente se encuentra en una posición en la que es necesario que se analice conforme a las reglas del partido y 

se tomen definiciones", anotó. López, además, cuestionó el crecimiento del padrón en la demarcación, que pasó de 324 a 
mil 48, en tan sólo un año. En todo el DF, entre mayo y agosto de 2011, el padrón de militantes del PAN sumó a 6 mil 

147 miembros activos, cifra que representa un 57.5 por ciento más con respecto a los 10 mil 685 militantes que tenía en 

abril. Cuestionado sobre el repunte en la lista de militantes y los reclamos de los aspirantes, el presidente del PAN en el 
DF, Juan Dueñas, prefirió no hacer comentarios. Diputados locales también han externado sus inconformidades por el 

proceso. El primero fue Giovanni Gutiérrez, quien era el vicecoordinador de los legisladores azules en la Asamblea, pero 
que renunció a la bancada tras señalar diversas irregularidades en la distribución de candidaturas. A sus quejas se 

sumaron las de Juan Carlos Zárraga quien acudió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por la misma 

situación. A pesar de ello, la coordinadora de la bancada panista, Mariana Gómez del Campo, rechazó que se trate de 
una crisis interna del partido. Y suma quejas y quejas en el País El PAN recibió 47 impugnaciones de militantes que 

participaron en las elecciones internas del 19 de febrero para definir candidatos a senadores y diputados. Por ejemplo, de 
las 28 contiendas para senadores de mayoría relativa fueron reclamadas 8: en Chihuahua, Veracruz, Coahuila, Zacatecas, 

Hidalgo, Aguascalientes, San Luis Potosí y Tamaulipas. En tanto, de las 27 contiendas para diputados plurinominales, 

fueron rebatidos los resultados en Hidalgo, Michoacán, el Estado de México, Quintana Roo, Oaxaca, Sinaloa, San Luis 
Potosí, Tlaxcala y Aguascalientes. José Espina, presidente de la Comisión Nacional de Elecciones, dijo que, en el caso de 

Nuevo León, las impugnaciones contra la designación directa de Fernando Gracia al Senado y de Fernando Larrazabal a 
una diputación plurinominal se turnaron directamente al Tribunal Electoral federal. (Oscar del Valle, primera plana)  

Reforma-Impugnan en PRI a Arely Gómez: Militantes del PRI en desacuerdo con la designación de candidatos 

plurinominales se inconformaron ante la dirigencia y la Comisión Política Permanente del tricolor. Una de las candidaturas 
cuestionadas es la de Arely Gómez. Ayer, fueron colocadas en los estrados del partido las quejas de los priistas que 

rechazan el proceso de postulación de candidatos de lista. La militante Fabiola Elizabeth Núñez interpuso un recurso en 
contra de la designación de Gómez, quien fue incluida en el lugar número ocho de la lista nacional al Senado, a pesar de 

que no cuenta con la militancia mínima de cinco años que piden los estatutos. Cuestionado al respecto, el presidente de 

la Comisión Nacional de Procesos Internos, Jesús Murillo Karam, justificó la decisión del CEN al asegurar que los estatutos 
pueden ser flexibles y que el PRI está abierto a la sociedad cuando se requieren perfiles específicos con determinada 

especialización. "La realidad de muchas de las decisiones que se toman en este tipo de candidatos radica en un principio 
que la ley prevé para los diputados y senadores de lista, que es la búsqueda de que lleguen especialistas al Congreso", 

señaló. "Y en el caso de Arely estamos hablando de una especialista, sin duda alguna". Sin embargo, el propio senador 
reconoció que desconoce si la ex aspirante a consejera electoral del IFE cuenta con los cinco años de militancia que 

exigen los estatutos del PRI para ser postulada como candidata. "Ya ha pasado muchas veces, sobre todo en el área 

económica, que se ponen especialistas. Hay una flexibilidad plena estatutaria. En el PRI somos los que menos la 
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ocupamos, pero somos los más criticados", agregó. Se hacen locos con 'juanitas' El PRI justificó su nueva fórmula de 

"juanitas". La dirigencia nacional de ese partido dijo ayer que también serán mujeres las suplentes de las candidatas 

propietarias que postulará al Congreso... pero no dejó en claro qué pasará si la fórmula gana por la vía uninominal y deja 
vacante su lugar en la lista plurinominal. REFORMA publicó ayer que el tricolor encontró una nueva fórmula de 

legisladoras "juanitas", pues puso a seis de ellas a competir por las dos vías, pluri y uninominal, para que, si ganan la 
votación, dejen vacante su lugar en la lista de representación proporcional y sea ocupado por un hombre. La ex senadora 

del PRI Silvia Hernández exigió al tricolor respetar el espíritu de la legislación electoral y de sus propios estatutos e 

impedir que las mujeres de su partido vuelvan a funcionar como "juanitas". (Claudia Guerrero, primera plana) 

Criterio-Listo, EU para mayor cooperación militar: El Comando Norte de Estados Unidos (Northcom) reportó ayer 

al Congreso estar listo para un aumento de la cooperación con México y anunció el primer ejercicio conjunto de respuesta 
a un huracán en el Golfo de México en mayo próximo. El comandante Charles Jacoby dijo que la relación militar entre 

Estados Unidos y México ha avanzado a “niveles sin precedentes de coordinación” y los dos países se convirtieron en 

“socios estratégicos” con pleno respeto a la soberanía. LISTOS PARA MÁS “Estamos listos para aumentar la 
colaboración y la coordinación en la medida que México lo desee y en concordancia con las políticas del gobierno de 

Estados Unidos”, indicó en un testimonio escrito ante el Comité de Servicios Armados de la Cámara de Representantes. El 
ejercicio Arden Sentry 12, a realizarse el próximo 2 de mayo, será el primero de su tipo realizado por Northcom y las 

fuerzas armadas mexicanas, como acción combinada de apoyo a autoridades civiles en caso de desastres naturales. Bajo 

el escenario del ejercicio se simulará un huracán en el Golfo de México que hará tierra cerca de Brownsville, Texas, 
regresará al mar y volverá a entrar por la costa norte de Texas. Esto incluye simulacros de daños graves a la 

infraestructura. TESTIMONIO JACOBYNO En su testimonio, Jacoby destacó el hecho de que el Northcom alberga 
desde hace varios años a residentes de las Secretarías de Marina, Defensa y Fuerza Aérea mexicanas, y señaló que ello 

ha ayudado a “mejorar tremendamente la cooperación”. Jacoby apuntó que mientras México aporta asimismo inteligencia 
en organizaciones criminales transnacionales, Estados Unidos aporta sus experiencias en conflictos asimétricos, guerra 

terrestre y desafíos al estado de derecho. El militar también destacó la cooperación con México en materia de planeación, 

habilidades tácticas, comunicaciones y en la incorporación de principios de derechos humanos, además de sostener 
reuniones periódicas para construir relaciones personales. CONTRA AMENAZAS Como ejemplo, el general Jacoby 

mencionó ejercicios de planeación como “Quickdraw” entre fuerzas navales de Estados Unidos, Canadá y México para 
mejorar la capacidad de respuesta contra actividades ilegales que amenacen la seguridad de América del Norte. (Jorge 

López, página 18) 

Criterio-Garantizar limpieza en elecciones: El aspirante presidencial de los partidos de izquierda, Andrés Manuel 
López Obrador, pidió al Instituto Federal Electoral (IFE) mejorar la vigilancia tanto en el uso del dinero para campañas, 

como en la equidad de la contienda en los medios de comunicación. Al término de una reunión temática sobre turismo, el 
político tabasqueño consideró que se sigue usando mucho dinero para comprar lealtades a cambio de votos, y “traficar” 

con la pobreza de la gente. “Ojalá y se cumpla ese propósito de que las elecciones sean limpias y libres, eso es lo que 

nosotros deseamos y yo le diría al presidente del IFE que no sólo piense en el día de la jornada electoral. Hay que 
garantizar que las elecciones sean limpias y libres desde ahora. ASUNTO IMPORTANTE “Controlando el uso del dinero 

en las campañas, porque se usa mucho dinero para comprar lealtades, para comprar votos, para traficar con la pobreza 
de la gente. Eso lo tiene que controlar el IFE, ese es un asunto importante”, dijo. En entrevista, López Obrador reconoció 

que existe más pluralidad y apertura en los medios de comunicación, aunque aseguró que hay algunos que están 

“ayudando” de manera abierta a ciertos candidatos. No mencionó qué medios ni aspirantes. El precandidato urgió a la 
autoridad electoral a cuidar lo que suceda el día de la elección, pero también antes y después de la misma, o de lo 

contrario advirtió que podría utilizarse dinero público para favorecer a los partidos políticos. “Lo segundo que tienen que 
atender es el que haya equidad en todo lo que tiene que ver con los medios de comunicación, que no se carguen los 

medios de comunicación a favor de un candidato, como sucede. Ahora aunque hay más pluralidad y apertura. “De todas 

maneras es evidente de que hay medios de comunicación que están sirviendo como instrumentos de propaganda para 
algunos candidatos. No voy a mencionar sus nombres, pero hay medios de comunicación que están ayudando de manera 

abierta a ciertos candidatos”, dijo. En otro tema, el ex jefe de Gobierno del DF planteó una serie de obras para fomentar 
el turismo como la construcción del Aeropuerto de Tizayuca, Hidalgo, que se comunicaría con la terminar capitalina por 

medio de un tren. También un tren bala que conecte Cancún con Palenque y cuente con estaciones en Chichén Itzá, 
Mérida, Uxmal y Campeche, así como la reducción a los precios de las gasolinas, diésel, gas y luz. “Otro proyecto que va 

a ser fundamental no sólo para el sector, sino para todos los mexicanos, es el que vamos a serenar al país. Vamos a 

garantizar la seguridad y la tranquilidad pública”, garantizó el abanderado del PRD, PT y Movimiento Ciudadano. 
(redacción, página 19) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

Criterio-Manuel J. Clouthier se lanza para presidente; Manuel J. Clouthier anunció que buscará ser candidato 

independiente a la Presidencia de la República con lo que se vino abajo la propuesta que tenía de ir al Senado como 

abanderado por Movimiento Ciudadano. En conferencia de prensa, el ahora diputado con licencia lanzó críticas contra lo 
que llamó la partidocracia y dijo que hará una invitación a los ciudadanos libres para abrir el sistema de oligopolio de los 

partidos. “Lograremos candidaturas independientes como un movimiento para empoderar al ciudadano. Iniciaremos con 
nuestro registro, cuando se abra el periodo, daremos la contienda por la Presidencia de la República”, aseguró el ex 

militante panista. Al mediodía, fuentes del Movimiento Ciudadano señalaron que Clouthier estaba considerado en el lugar 

dos de la lista al Senado, y que sustituiría en ese espacio a José Agustín Ortiz Pinchetti. Sin embargo, Manuel J. Clouthier 
anunció que optará por una candidatura ciudadana o independiente, porque los tres principales aspirantes representan a 

la partidocracia y tienen miedo de los ciudadanos libres. El diputado con licencia dijo que esos candidatos ven al pasado y 
se presentan como salvadores del país, pero aseguró que es mentira que puedan hacerlo. “Los mexicanos no estamos 

buscando al Niño Dios ni al Señor San José ni la reencarnación de la Virgen María, que quiere convertirse en la protectora 
de la familia”, manifestó el legislador. Clouthier afirmó que el grupo de jóvenes que apoyaron las candidaturas 

independientes en la reforma política son quienes lo están apoyando en su decisión de ir por la candidatura 

independiente. Afirmó que con base en la Constitución logrará ser candidato ciudadano. (Claudia Salazar, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Manuel descrito por Manuel: Gracias a la espléndida entrevista de Yuli García en MILENIO Televisión, sabemos desde 

anoche que “en lo económico Manuel es de derecha y en lo social de izquierda”, pero que en lo político “Manuel es un 

hombre democrático…”. Lo dice… ¡Manuel!  Es Manuel Jesús Clouthier Carrillo, quien habla de sí mismo como si aludiera 
a otra persona (tercera del singular). Después de “un análisis y conclusión de que el país está en crisis”, afirma: “Manuel 

cree que se puede lograr esto…”. El “esto” de Manuel es ¡ganar la Presidencia de la República!, y todo porque se le 
ocurrió irrumpir en la próxima elección como “candidato independiente”. Renegado del PAN, se refugia hoy en su mamá 

para seguir (diría Manuel) “luchando por la patria”: Leticia Carrillo (viuda del célebre Maquío), anunció, lo acompañará en 

la presentación de solicitud de registro ante el IFE (dos de cuyos consejeros anticiparon ayer mismo que será bateado). 
Prepotente hasta la insolencia, dijo a Yuli que su inesperada decisión “no es un berrinche o un coraje, como lo plantea 

usted…”.  Juajuajua. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Quién da hoy 3 millones por un ex gobernador del PRI?: Más de un personaje del PRI tachó de exagerado el 
artículo que publiqué el 1 de febrero, “La desgracia de ser un ex gobernador priista”. Grosso modo, escribí que de 23 ex 

gobernadores de la famosa generación de la primera década del siglo, sólo dos habían tenido una continuidad política 
exitosa: el hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong y, desde luego, el mexiquense Enrique Peña Nieto. Resté a los dos 

colimenses muertos (Gustavo Vázquez y Silverio Cavazos) y agrupé a los demás en dos categorías: los que flotan y se 

mantienen a la espera de mejores tiempos, y los que tienen mala imagen y están en problemas: el duranguense Ismael 
Hernández, el chihuahuense José Reyes Baeza, el veracruzano Fidel Herrera, el sonorense Eduardo Bours, los 

tamaulipecos Tomás Yarrington y Eugenio Hernández, el oaxaqueño Ulises Ruiz, el coahuilense Humberto Moreira, el 
poblano Mario Marín, el mexiquense Arturo Montiel. Su ausencia en las listas de candidatos al Senado y la Cámara de 

Diputados confirma la hipótesis de que aquella generación, conocida como los virreyes del PRI, entró en un temprano y 

dolorido ocaso. Si no es que en la ruta del infortunio. ¿Exagerado? Ayer, por ejemplo, se oficializó que la PGR ofrece una 
recompensa de 3 millones de pesos a quien aporte información para localizar a Humberto Torres Charles, hermano del ex 

fiscal de Coahuila, Jesús Torres Charles (nadie sabe tampoco de él), hombre de las confianzas del entonces todopoderoso 
gobernador Humberto Moreira, quien de Saltillo se propulsó fácilmente a la presidencia nacional del PRI. ¿Desgracia? Más 

bien parecen hoy hombres castigados por Némesis. Desmoralizados por una vergüenza perenne.  (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-En Privado… 

¿Y quién es ahora el peligro para México?: En las pasadas elecciones presidenciales, los estrategas del PAN 
acuñaron un eslogan en el que acusaban a Andrés Manuel López Obrador de ser un peligro para México. Los mismos 

publicistas lanzarían luego otra campaña diciendo que esa frase había derrotado al candidato del PRD y llevado a Felipe 
Calderón a Los Pinos. Ahora, seis años después, unos y otros reeditan ese método y se acusan de ser eso: un peligro 
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para México. Así lo han dicho los panistas de los priistas, y éstos de aquéllos, mostrando que el único que ha dejado de 

ser un peligro para México, si es que en verdad alguna vez lo fue, es el señalado hace seis años: López Obrador. Este 

recurso debo inscribirlo en la estrategia panista de presentar esta contienda de tres, como si fuera de dos: Josefina 
Vázquez Mota y Enrique Peña Nieto, el PAN y el PRI, dejando a AMLO un distante tercer lugar, sin que esto sea 

necesariamente exacto. Al presentar el proceso así, como un asunto de dos, buscan captar el llamado voto útil, que del 
tercer lugar normalmente se va para el segundo, según su estadística y salvo excepciones. Así, el PAN ha adaptado 

aquella campaña del peligro para México, con un cambio de destinatario, el PRI, ya no más López Obrador al que con 

esta estrategia insisten en presentarlo en tercer lugar, como a Cuauhtémoc Cárdenas en 2000 y a Roberto Madrazo en 
2006. Por eso la encuesta patrocinada por el PAN presenta a su candidata a sólo cuatro puntos del priista y 12 puntos 

arriba de AMLO, lo que la encuestadora histórica de éste, lo muestra en segundo lugar, tres puntos más que Vázquez 
Mota. En fin, que mientras cruzamos este desierto electoral, los precandidatos se preparan y sus cuartos de guerra afinan 

estrategias, porque si bien los aspirantes no pueden pedir el voto en la veda, sus operadores sí lo pueden quitar. Y en 
eso están, acusándose de ser un peligro para México, que para los estrategas de quien va en el segundo siempre lo es 

quien aparece de puntero: AMLO 2006, Peña Nieto, 2012. A ver si les alcanza. RETALES 1. NANES. Guillermo Babatz, 

presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, ratificó ayer la orden de aprehensión contra David Nanes, ex 
presidente de Stanford México, actualmente prófugo; 2. AMÉN. Sobre la visita de Benedicto XVI se están cometiendo 

una serie de desaciertos: altos jerarcas relacionando la visita con política y elecciones y, lo más grave: pidiendo una 
tregua papal al crimen organizado, como otorgándole beligerancia; y 3. SPOT. El anuncio de Héctor Bonilla sigue al aire 

a pesar de la prohibición del Tribunal Electoral, por la burocracia del IFE, que es quien pauta y despauta y va despacio. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que desde el momento en que se expandió la noticia de que El Coqueto había escapado, el procurador de Justicia del 
Estado de México, Alfredo Castillo, le presentó al gobernador Eruviel Ávila su renuncia al cargo. 

Eruviel la rechazó, pero le puso de plazo el jueves 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, para reaprehender al 

presunto asesino y violador. 

Lo capturaron el sábado, con lo que Castillo mantuvo su cargo. Habrá cambios en la procuraduría mexiquense, pero su 

titular está a salvo. 

:Que quien tratará de aprovechar al máximo el Día Internacional de la Mujer para mostrar que su programa de género 

es más que telenovelas es Enrique Peña. 

El equipo del candidato del PRI-PVEM prepara una reunión con un grupo de al menos 80 mujeres destacadas, priistas y 
no, para mostrar otra cara de Peña Nieto en el tema de género. 

:Que alguien está interesado en involucrar al ex director ejecutivo de administración del IFE, Fernando Santos 
Madrigal, en reuniones priistas a las que nunca acudió. 

Al ex colaborador de Roberto Gil en Gobernación también le quieren colgar irregularidades que no existieron durante su 
paso por el IFE, por lo que quizá desde allá estén saliendo esas versiones. 

:Que la reunión que sostuvo ayer Carlos Slim con Mony de Swaan no fue secreta ni extraordinaria. 

Hablaron sobre desarrollo de banda ancha y telefonía rural, como parte de la agenda que el presidente de la Cofetel tiene 
con cabezas del sector telecomunicaciones. 

De Swaan se reunió en días pasados por la misma razón con Ricardo Salinas Pliego. 

:Que el diputado Emilio Serrano Jiménez (PRD) sigue empeñado en sacar raja de la tragedia de la guardería ABC, 
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donde murieron 49 niños y más de 70 resultaron heridos. 

Ayer, minutos después de colgar una manta espectacular en la que exigía a la procuradora Marisela Morales llamar a 
comparecer a Juan Molinar y Daniel Karam, ex director y director del IMSS, y al ex gobernador de Sonora Eduardo 

Bours, le llegó de la PGR una información que dijo desconocer: 

Molinar, Karam y Bours declararon ante el Ministerio Público Federal entre el 2 de diciembre 2011 y el 29 de febrero 

2012. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… También pueblo José Azcona Juárez tuvo el valor de hacer escuchar su voz de protesta contra 
los manifestantes profesionales que han hecho de su vida, y de la de cientos de miles de oaxaqueños, una pesadilla. 

El microempresario, quien tiene una vulcanizadora y comercializa además muñecos, está desesperado. Ayer conversé con 

él en mi programa de radio y me comentaba que este lunes 5 de marzo estaba absolutamente sin dinero, agobiado por 
las bajas ventas y los altos cobros de impuestos y servicios de su negocio. Esperaba obtener algunos ingresos en su 

negocio pero el bloqueo de todo el día de la ciudad de Oaxaca por parte de estudiantes normalistas, quienes exigen que 
el gobierno les garantice plaza como maestros, impidieron que algún cliente pudiera acercarse. 

Azcona decidió protestar contra la protesta. Se colocó en el pecho un cartel que decía: “Está bien que exijas tus 

derechos... Pero lo que no se vale es que vengas a pisotear mis más elementales derechos. Yo también soy pueblo! 
Atentamente José Azcona Juárez, oaxaqueño inconforme”. Azcona se despojó también de sus ropas, lo cual llamó la 

atención a los medios de comunicación; por eso pudimos saber de la protesta de este oaxaqueño desesperado. 

Me dice Azcona que mucha gente lo respaldó públicamente durante su protesta. Incluso, dice, algunas jovencitas que 
desviaban la mirada, al parecer por pudor, le hacían una señal de aprobación levantando el pulgar. Ayer que lo entrevisté 

en mi programa de radio recibí un gran número de llamadas que lo apoyaban. Un taxista de Oaxaca, Jorge Espinosa, 

señalaba que conoce personalmente al señor Azcona y añadía: “Lo apoyamos”. 

La gran excepción fue el gobierno. Nadie, ni en la administración municipal ni en la estatal, se preocupó por Azcona. 

Quizá el problema es que su protesta solitaria no obstaculizaba el tránsito. Los gobiernos sólo se ocupan de las protestas 

que detienen el tránsito: así generan un incentivo perverso para violar los derechos de terceros. Otro problema es que el 
señor Azcona no pertenece a ningún sindicato u organización corporativista. Para los gobiernos los ciudadanos no 

existen: sólo los grupos de poder. 

Mucho se dijo en la campaña electoral de 2010 que las manifestaciones y bloqueos en Oaxaca eran producto de que el  

PRI gobernaba el estado. Una vez que Ulises Ruiz y los priistas quedaran fuera de la administración, los grupos políticos 

dejarían de tomar a los ciudadanos como rehenes. Sin embargo, hace ya más de un año que el PRI no gobierna Oaxaca. 
Gabino Cué llegó al poder con el apoyo del PRD y del PAN y tuvo el respaldo también de la sección 22 del SNTE y de la 

APPO, protagonistas de muchas movilizaciones. Sin embargo, Oaxaca ha seguido sufriendo paros en las escuelas, 

movilizaciones y bloqueos de vías de comunicación que agreden abiertamente a los ciudadanos ante la indiferencia o la 
cobardía de las autoridades. Oaxaca no es la única ciudad que sufre estos chantajes. La Ciudad de México ha tenido que 

acostumbrarse también a los bloqueos. Ayer una radioescucha, una maestra, se comunicaba a mi programa y protestaba 
porque vive en la calle de Lerma, esquina Mississippi, y un plantón del SME impide el acceso a su casa. La autoridad, por 

supuesto, no hace nada. 

José Azcona Juárez se convierte hoy en un ejemplo del hartazgo de la sociedad mexicana con una clase política que 
permite que los grupos de poder tomen a los ciudadanos como rehenes porque no quieren o no tienen el valor de hacer 

cumplir la ley. 

SIN OPORTUNIDADES: La Sedesol anuncia que del 22 de mayo al 16 de julio se suspenderá la entrega de beneficios 
de los programas Oportunidades, Apoyo Alimentario y Setenta y Más a fin de evitar que se utilicen electoralmente. Pero 

¿qué culpa tienen los pobres y los viejitos de que los partidos vayan a tener el 1o. de julio su reparto sexenal del botín 

gubernamental? (Sergio Sarmiento, página 20) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

Excélsior-Juegos de poder… 

Paredes y Miranda, muy lejos de Mancera: Más que la elección presidencial, la del Distrito Federal tiene una 
importancia toral para la izquierda mexicana. Se trata de su más preciado bastión y, como ha venido perdiendo 

gubernaturas en distintas entidades del país (Zacatecas, Baja California Sur, Michoacán), hoy la capital de la República es 
prácticamente el último reducto de poder que le queda. Perder la Jefatura de Gobierno del DF sería como clavar el último 

clavo del ataúd de la izquierda mexicana. Retenerla, en cambio, le abre la posibilidad de construir una nueva propuesta 

de izquierda postLópez Obrador rumbo a 2018. Ellos lo saben y por eso escogieron al candidato con mejores 
probabilidades de ganar: Miguel Ángel Mancera. El ex procurador capitalino, aunque se identifica con las fuerzas 

progresistas, ni siquiera es miembro del PRD. Para conseguir la candidatura resultó fundamental el espaldarazo que le dio 
su ex jefe, Marcelo Ebrard. López Obrador lo aceptó a cambio de quedarse con la nominación presidencial. Así lo 

declaró con todas sus letras. Todo indica que la izquierda no se equivocó al lanzar a Mancera. De acuerdo con la más 

reciente encuesta de Consulta-Mitofsky, levantada a finales de enero, si se elimina a 23% de votantes que no declararon 
preferencia, el candidato del PRD-PT-MC cuenta con 54% de las intenciones de voto. Veintinueve puntos porcentuales 

abajo aparece la priista Beatriz Paredes en segundo lugar con 25% de las preferencias. En tercer lugar, a 33 puntos de 
distancia de Mancera, está la candidata ciudadana que lanzó el PAN, Isabel Miranda de Wallace, con 21 por ciento. 

La ventaja de Mancera es arrolladora. No veo qué puedan hacer Paredes o Miranda para alcanzarlo. Más si se toma 
en cuenta que en el DF la mejor estructura partidista la tiene el PRD. Ni el PRI ni el PAN han podido construir en la 

capital una base social alternativa a la de la izquierda desde 1997, cuando por primera vez ganó el PRD en el DF. No me 

sorprende que Paredes esté tan distante de Mancera. En tiempos democráticos, la priista nunca ha ganado una 
elección. Ha sido varias veces legisladora, pero por la vía plurinominal. Además es uno de esos cuadros partidistas que 

está identificado más con el  “viejo PRI”. Hay que recordar que respondió uno de los informes presidenciales a López 
Portillo. Finalmente, la priista evita tomar posturas firmes de qué piensa en temas importantes en la agenda capitalina 

como la interrupción voluntaria del embarazo o el matrimonio de personas del mismo sexo. Prefiere, en cambio, dar 

discursos grandilocuentes donde cita a Octavio Paz o a Norberto Bobbio. En fin, que no es muy buena candidata que 
digamos para un electorado como el del DF. Lo que me sorprende es lo poco que ha pegado la candidatura de Isabel 

Miranda. El sólo anuncio de que el PAN la lanzaría hizo que prácticamente empatara a Paredes en el segundo lugar de 
la contienda. Luego, sin embargo, se desinfló. No logró entusiasmar a la ciudadanía. Además, se rumora que los panistas 

la han dejado sola. Si de verdad quiere repuntar, para por lo menos quedar en segundo lugar, la candidata presidencial 
Josefina Vázquez Mota tendrá que apuntalarla y ella deberá convencer al electorado a partir de la extraordinaria 

narrativa de su vida: una madre que, ante la negligencia de las autoridades, valientemente busca, encuentra y logra que 

procesen a los delincuentes que secuestraron y mataron a su hijo. Desde luego que las campañas pueden cambiar las 
intenciones de voto en el DF. Pero, si a nivel federal hoy se ve muy fuerte al PRI y a Peña Nieto, en la capital se ve aún 

más fuerte a la izquierda y a Mancera. El ex procurador arrancará con una ventaja considerable. Podría ganar 
tranquilamente la Jefatura de Gobierno del DF, lo cual significaría el cuarto triunfo consecutivo de una izquierda que ha 

gobernado razonablemente bien la capital, sobre todo durante este último sexenio. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL CASO de Manuel J. Clouthier Carrillo camina hacia un desazolve de las cañerías del PAN, de la descomposición que 

vive el partido que encabeza Gustavo Madero. Sí, el empresario sinaloense con aspiraciones presidenciales está 

empeñado en meter en aprietos a Josefina Vázquez Mota, aspirante panista a Los Pinos, nos dicen. Pero usted puede 
añadir a esta situación la denuncia que ha estado presentando el diputado Javier Corral sobre el proceso de elección de 

candidatos al Senado. El chihuahuense mostró a una decena de legisladores panistas un documental del cochinero con el 
que le cenaron el paso a la nominación para un escaño. Entre los dos flancos, los dos personajes sacarán a relucir una 

parte del manejo de los sótanos azules, nos comentan.  

SI USTED creía que el pleito en el PRD por las nominaciones a puestos de elección popular era un acto aislado, le 

contamos que en Movimiento Ciudadano echan chispas por la forma en que los dirigentes nacionales, especialmente el 
senador Dante Delgado, han llevado las negociaciones de las candidaturas al Congreso de la Unión. Los militantes de lo 

que antes se llamaba Convergencia han recurrido a toda clase de artimañas para alcanzar un lugar en el altar: chantajes, 
amenazas de huelgas y posibles balconeos públicos de cómo la burbuja del partido de izquierda dilapida los recursos 

públicos, nos cuentan. El agarrón apenas comienza.  

UNA LEGISLACIÓN hará que la publicidad engañosa necesite un milagro para sobrevivir. La reforma en materia de 
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publicidad llevaba lo años en la congeladora del Congreso. Después de 12 meses de cabildeo, el presidente Felipe 

Calderón logró promulgar a finales de enero las modificaciones. Con esa herramienta, el secretario de Salud, Salomón 

Chertorivski, y el titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, Mikel Arriola han registrado 
una caída en la pauta de comerciales francamente engañosos, según datos del sector salud. ¿Cuáles son las cifras? En 

enero pasado, los anunciantes pasaron al aire dos mil 970 spots, contra 20 que corren en marzo. Los productos 
“milagrosos” más anunciados eran 58 y hoy quedan tres, presume la Secretaría de Salud. 

LA PRESENTACIÓN resulto en un completo desorden. El secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 

José Oscar Vega Marín, no dio una en la exposición de las extorsiones registradas en todo el territorio nacional en 2011. 

No supo los datos ni cómo responder a los periodistas sobre la dimensión de este ilícito y las ganancias que genera a los 
criminales. Don José Oscar apenas comentó que la extorsión está ubicada en el fuero común y que corresponde a los 

estados el combate y el manejo de las estadísticas. De la fallida presentación, expuso: "Les reitero mis disculpas por el 
desorden en la misma". Bueno.  

LA VEDA electoral ha resultado un verdadero festín para los aspirantes a la Presidencia. Todos los días tienen actividades 

y todos los días aparecen en los medíos de comunicación. Por ejemplo, la panista Josefina Vázquez Mota celebra hoy en 

el Auditorio Nacional el Día Internacional de la Mujer. Y el fin de semana viajará a Los Ángeles, California, para reunirse 
con comunidades de migrantes mexicanos. El domingo regresa al DF para rendir protesta como candidata presidencial de 

Acción Nacional. Los panistas van a festejar en grande, nos anticipan. ¿Y la veda? (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL CHIHUAHUENSE Gustavo Madero se le está yendo el PAN de las manos... y eso lo dicen los propios panistas. 

LA NOCHE del lunes se puso tensa la reunión del Comité Ejecutivo Nacional debido a los reclamos por lo mal que se 

están manejando las designaciones, las impugnaciones y, en general, la crisis interna que vive ese partido. 

POR SUPUESTO, de los principales asuntos que le explotaron a Madero fue el de la diputación plurinominal que le regaló 
al impresentable Fernando Larrazabal y las consecuentes broncas en Nuevo León. 

UNO DE los más duros fue un integrante del equipo de Josefina Vázquez Mota: Juan José Rodríguez Prats, quien, según 
los que lo oyeron, de plano le dijo a Madero que si no puede con el cargo, ¡que renuncie! 

ESTO SIGNIFICA que en el cuartel general de la candidata presidencial ya se encendieron los focos rojos, pues no ven 
que su líder partidista pueda con los 47 incendios panistas registrados en 14 estados. 

EL LUNES, los pasajeros del vuelo 633 de Aeroméxico, de San Antonio al DF, fueron testigos de la felicidad de una 

pareja. 

EN LA AERONAVE viajaban el panista César Nava y su esposa, la cantante Patylú, quienes siguen derramando miel de un 

lado al otro de la frontera. 

VIVIR la mitad del tiempo en aquella ciudad texana le ha caído muy bien a la pareja, pues se les veía muy contentos. 

ESO CON TODO y que a Nava le tocó el lugar 13 de la lista de candidatos plurinominales al Senado, por lo que no está 

tan fácil que pueda ocupar un escaño. 

Y SI NAVA no llega al faraónico recinto de Paseo de la Reforma, seguramente los más tristes serán los ciudadanos de 

Texas, pues perderían la oportunidad de tener, por primera vez, un senador... ¡en el Congreso mexicano! 

LAS AUTORIDADES del Estado de México están buenas para una emergencia. 

MIENTRAS al procurador Alfredo Castillo se le duermen los agentes y se fugan los multiasesinos, los subalternos del 
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secretario de Seguridad Ciudadana, Salvador Neme, dejaron claro que la rapidez no es lo suyo. 

A PESAR de que el lunes temprano se reveló la existencia de un expendio clandestino de diesel en Toluca, la corporación 
policiaca reaccionó ¡hasta las 10 de la noche! 

Y, OBVIAMENTE, cuando llegaron a la escena del crimen... ¡ya no había nada ni nadie! 

NI EL OLOR a diesel quedaba en ese lugar al que llegaban a surtirse de combustible robado, unos 120 camiones al día. 

POR LO VISTO Marco Antonio Adame se rindió como gobernador de Morelos, pues la delincuencia en ese estado ya 

alcanzó niveles de horror. 

EL FIN DE SEMANA, un grupo de 14 personas, varias de ellas muy conocidas en el mundo de la política, viajó a 
Xochicalco para visitar la zona arqueológica. 

POR LA NOCHE, cuando cenaban en el hotel La casa de las flores, llegó un comando de hombres uniformados, todos de 
negro, con pasamontañas y armados hasta los dientes. 

A LOS TURISTAS los tiraron al suelo, los patearon, les robaron sus carteras, alhajas, celulares e identificaciones. Acto 
seguido, desvalijaron, una a una, las habitaciones. 

DICEN QUE los asaltantes tenían pinta de elementos policiacos, por lo que ninguna de las víctimas se atrevió a denunciar 

los hechos y mucho menos quieren que se sepan sus nombres. 

ASÍ QUE si alguien ve a Marco Antonio Adame, díganle que ni se acerque a Xochicalco porque allá tampoco hay autoridad 

que valga. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Alcohol y tabaquismo, problema de salud grave: Aunque durante años se dio un cerrado debate entre los 
especialistas que afirmaban que el alcoholismo era una enfermedad, y los escépticos que lo consideraban un simple vicio, 

el problema de fondo es que hoy en día los jóvenes entran en ese dilema a más corta edad. El doctor Luis Eugenio Todd, 

estudioso del tema escribió hace años un libro donde daba estadísticas que no solamente asombran, sino que preocupan 
porque el alcohol es el detonador de otras adicciones y para acabarla de amolar en promedio a los 12 años es cuando los 

chamacos lo ha probado al menos una vez en su vida. Al principio por curiosidad, pero para cuando menos acuerdan ya 
están inmersos en él. Lo peor de todo es que a nadie asusta ni tampoco sorprende, porque en nuestros hogares es 

común y hasta permitida la ingesta de bebidas embriagantes. Como muchos, desde niño tuve contacto cercano con el 

alcohol, pues en las fiestas familiares era inevitable el consumo y hasta beneficiado resultaba cuando a mis tíos se les 
pasaban las copas, o las cervezas, pues me iba muy bien con las propinas. Ya en la adolescencia pude comprobar de lo 

que se trataba al entrar a ese mundo de los consumidores, aunque debo confesar que nunca de manera exagerada. Me 
considero un bebedor social y moderado. Por eso no me espanta la cifra de hidalguenses que consumen alcohol, ni 

tampoco su 13 lugar en el ranking nacional. Se estima que unas 454 mil personas son “clientes frecuentes”. El punto es 
no escandalizarse con el incremento de jóvenes que beben, sino con las consecuencias que puede traer en ellos y buscar 

la manera de aminorar el daño que ocasionan a terceros. La estadística es preocupante si tomamos en cuenta la relación 

entre el alcohol y los percances viales. Sin duda que deben hacerse más campañas para pedirles que tomen 
moderadamente, pero se puede empezar en casa al tratar de hacer conciencia de los perjuicios que pueden ocasionar los 

excesos. De igual manera en el tema del tabaquismo, pues en Hidalgo como en el resto de país, son cada vez más 
alarmantes los daños que produce el cigarro, pues parece haberse relajado la disciplina y muchos establecimientos hacen 

caso omiso de la prohibición, permitiendo fumar en espacios cerrados. Nunca he tenido el hábito del cigarro, y de hecho 

respeto a quienes lo hacen, siempre y cuando haya reciprocidad. Pero definitivamente estoy en contra de que los dueños 
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de los negocios se hagan los “occisos” y conviertan sus locales en verdaderas humaredas. Tanto el alcohol como el 

tabaco representan un grave riesgo de salud pública, y si no hacen algo al respecto, en unos años los gobiernos deberán 

destinar una gran parte de sus presupuestos para atender a los millones mexicanos enfermos de cáncer y discapacitados 
a consecuencias de los trágicos accidentes viales.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¡GRACIAS! 

 
El lunes pasado celebramos 10 años del noticiario “AL AIRE” que se transmite por el sistema de radio y televisión del 

estado con el mismo entusiasmo que aquel lunes 4 de marzo del año 2002 a las 7 de la mañana horario original del 

informativo. Cumplimos 10 años ya, e iniciamos el año 11 con el mismo propósito manifestado aquélla mañana reiterado 
en este aniversario, que este noticiario sea una puerta abierta a todas las propuestas y todas las posturas, que sea una 

casa plural donde quepan todas las formas de pensar, y donde el único límite sea el respeto para el vecino, porque sin 
respeto no se llega a ninguna parte. Por eso los gritos no forman parte de nuestra exposición, porque de alguna manera, 

son la negación de la tranquilidad que exige el escenario del análisis de los hechos para fijar posturas responsables de 
parte de todos nosotros, que pueden y deben ser lo mismo exigencias sin concesiones que reconocimientos sin regates 

cuando las cosas se hacen bien. En 10 años hemos sido testigos de muchos hechos, de muchos cambios, porque nadie 

se bañó dos veces en el mismo río, por el dinamismo que tiene la vida misma y del que nuestro estado no es ajeno y 
menos la política, por más que se le acuse de estática. El rostro mismo de nuestra ciudad capital no es el mismo, ha 

cambiado, y en 10 años ha sufrido una transformación que nadie en su sano juicio puede negar porque es evidente el 
cambio, la transformación. Pero si el cambio urbano es fuerte, el cambio social también es evidente. En 10 años los 

escenarios son otros. Nuestro estado ha evolucionado. Y nuestro noticiario ha sido compañero de viaje de este cambio, 

para fortuna nuestra. Hemos estado, junto a este cambio, hemos sido testigos en primera fila por nuestro oficio, por 
nuestro trabajo. Hemos visto nacer a nuevas generaciones, y hemos visto marcharse a otras. Nació nuestro noticiario en 

el gobierno de Manuel Ángel Núñez Soto a invitación de su titular de comunicación social Luis Kaim a quien siempre le 
hemos agradecido esa invitación que nos involucró en el mundo de la radio, con un respeto absoluto a nuestro trabajo 

que se mantuvo en la administración del gobernador Miguel Ángel Osorio y se mantiene en el gobierno del actual 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. A quienes hicieron presente su felicitación en el noticiario de aniversario muchas 

gracias, lo mismo a quienes lo hicieron a través de las redes sociales. De verdad muchas gracias, se los apreciamos 

mucho y digo “se los apreciamos” porque somos un equipo quienes hacemos este espacio informativo con las 
características ya descritas, GERARDO ISLAS Y NADIA MEJÍA en la producción, JAVIER y MARTÍN PERALTA EN LO 

EDITORIAL, JORGE CARRASCO un profesional en los comentarios de radio, cine y televisión, así como al maestro MIGUEL 
ÁNGEL SERNA y al DOCTOR CARLOS BARRA nuestros comentaristas. Y desde luego gracias principalmente a nuestros 

radioescuchas, que le dan vida al noticiario, porque son el origen y el destino final de este esfuerzo. Sin ellos no tendría 

sentido este “AL AIRE” que llegó a 10 años. Gracias a ellos. De verdad gracias a todos. *EDUCACIÓN Y FAMILIA Son dos 
columnas a las que le apuesta el gobernador OLVERA y nos parece que son tan fuertes que pueden sostener su sexenio, 

porque la educación y la familia son de esas columnas que nadie puede poner en entredicho. Su apuesta por la 
educación es obvia y se ve concreta en dos nuevas universidades en Tizayuca y en la Huasteca con carreras vinculadas a 

la región lo que habla de direccionar la educación y en cuanto a la familia basta con ver los esfuerzos que se hacen en el 

DIF con la señora GUADALUPE ROMERO para ver que la cosa va en serio y que se deben apoyar esos esfuerzos por bien 
del estado. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

El cerebro del PRD: La mitología griega habla del demonio del pozo que vigilaba la puerta de Hades (inframundo) y su 

labor era impedir que los muertos salieran y no dejar entrar a los vivos; el (Can) Cerbero tenía tres cabezas y de cola una 
serpiente; pasaje mitológico que define que sucede en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, al 

concluir el proceso de selección de candidatos a diputados federales y senadores, antecedida de la elección de consejeros 
políticos. Las elecciones internas del PRD, consolidó a tres tribus y son ellas las que dan forma metafóricamente a este 

ser, porque se han convertido en un monstruo que no dejan entrar a nadie que amague con poner en riesgo su 

hegemonía y son capaces de cualquier acuerdo para mantener sus privilegios y canonjías repartiéndose a su antojo 
posiciones y candidaturas. Tras prolongados jaloneos e intentonas de toda naturaleza, José Guadarrama Márquez, 

Luciano Cornejo Barrera e Isidro Pedraza Chávez, se repartieron el pastel a su conveniencia, sin tomar en cuenta a la 
militancia, que semejan a los habitantes del inframundo a quienes no dejan salir, para ellos mantener el poder e impedir 
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que algún personaje incluso de influencia nacional pueda convertirse en el Heracles que de acuerdo a la mitología griega 

es quien logró capturar al (Can) Cerbero. De esta forma Isidro Pedraza, logró ser postulado candidato de primera fórmula 

al Senado, lo que le permitiría de ubicarse el PRD como segunda fuerza en Hidalgo, llegar a la cámara alta, mientas 
Luciano Cornejo, consiguió para Pedro Porras Pérez, la candidatura plurinominal a diputado federal a cambio de ello José 

Guadarrama, dirá quién será el presidente estatal, no hay más son el demonio del pozo, el monstruo de tres cabezas. 
Isidro Pedraza, decidirá quién se ocupará de la secretaría general, a su vez Luciano Cornejo, piensa a quien coloca como 

presidente del Consejo Político Estatal; resueltos los temas centrales entre los tres decidirán a quienes del inframundo 

puede decirse chiquillería le permiten formar parte de la corte celestial y probar con el dedo meñique las mieles del 
poder. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Carolina Viggiano ¿Al senado?: De confirmarse esta información-denuncia, aparecida en las redes sociales bajo el 

título de “Regresan las Juanitas”, la diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alma Carolina Viggiano 
Austria podría llegar al Senado de la República. Divulgada ya la lista de los 15 candidatos al Senado de la República por la 

vía de la representación nacional, que encabeza el todavía diputado federal Emilio Gamboa Patrón, a quienes atribuyen 
los amarres tanto en las listas de candidatos a senadores como de diputados federales, llama la atención el número 10 

de la lista. En ese sitio fue colocada Hilda Flores Escalera como cabeza de la fórmula que, según información de la revista 

Proceso, tendría como compañero de fórmula al ex alcalde de Torreón, Braulio Manuel Fernández Aguirre. Pero, según 
una queja vía correo electrónico Hilda Flores, que ya fue candidata a diputada federal, tomó el cargo y dos días después 

lo cedió a su suplente, para formar parte de la lista de “Juanitas”, su compañera de fórmula sería Carolina Viggiano, 
esposa del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdés. De ser cierta la especie y cumplirse lo que se denuncia,  

Viggiano Austria esperaría los tiempos para que Hilda Flores ganara, rindiera protesta y días después abandonara su 

curul y cediera su lugar a la hidalguense. La todavía diputada federal peleó hasta el último momento ser incluida en la 
lista de candidatos al Senado de la República por la vía de la mayoría relativa, espacios que fueron ganados por Omar 

Fayad y David Penchyna. Oficialmente, el PRI no ha dado a conocer la lista de suplentes, por lo que no se puede afirmar 
que Viggiano Austria alcance un espacio en el senado por el ya conocido camino de las “Juanitas”, aunque la especie 

tampoco se puede descartar si se considera que la candidata que ocupa el sitio 10 de la lista de plurinominales, ya ha 
tenido experiencia como “Juanita”. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-desde mi ventana… 

Pagando los costos: Las personas nos vamos construyendo a base de elecciones, en gran parte hoy somos la suma de 
nuestras decisiones anteriores; lo mismo sucede con grupos, instituciones y naciones. En cada elección obtenemos algún 

deseo o satisfacemos alguna necesidad y al mismo tiempo renunciamos a otras posibilidades. Hay elecciones que tienen 
más costos que beneficios. En estos tiempos electorales, los partidos políticos y sus candidat@s están sometidos a una 

enorme presión para tomar un sinnúmero de elecciones y saben que de no hacer las correctas el triunfo que buscan se 
les puede escapar. Hoy quiero comentar acerca de algunas decisiones que ha tomado, en los meses más recientes, el 

puntero de las encuestas, Enrique Peña Nieto. Sin duda, el candidato del PRI ha analizado fortalezas y debilidades tanto 

suyas como de su partido y debe de saber que uno de los principales déficits de su instituto político es la falta de 
credibilidad, la asociación permanente de sus siglas con la corrupción y la impunidad. Hay hechos y nombres que 

provocan rechazo en un gran segmento de la población; el caso de Humberto Moreira, la alianza del PRI con el Panal y el 
tema de varios ex gobernadores que buscaban una curul nos muestran la manera en que Peña Nieto toma sus 

elecciones. Moreira pronto se convirtió en un lastre; de la alianza con el Panal, EPN pronto supo que en el pacto con Elba 

era mucho más caro el caldo que las albóndigas. Lo mismo pasó con varios ex gobernadores que querían imponerse a 
nivel local pasando la factura de su desprestigio al candidato presidencial. En los tres casos anteriores, Peña Nieto actuó 

rápido, eligió pagar un costo interno y no en las urnas. Mi pregunta es ¿quiénes serán los próximos que ante el lastre de 
su historia serán lanzados por la borda? (Natividad Castrejón, página 09) 

Criterio-Narraciones… Salario denigrante Ahora que se acercan las campañas y los partidos políticos y sus 

candidatos se pongan a pedirnos nuestro voto, será prudente que recordaran algunos de los principales problemas que 
sufre la entidad. Mientras en Estados Unidos un trabajador gana el salario mínimo, que oscila entre 6 y 7 dólares por 

hora (lo que representa unos 546 pesos en una jornada diaria de siete horas), en Hidalgo la ley obliga a pagar 59.08 
pesos por día. En contraparte, un funcionario público de alto nivel aspira a un salario, los más austeros, superiores de los 

20 mil pesos. 
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Y aún con las políticas migratorias que se han endurecido en Estados Unidos y con la explotación de los patrones, un 

mígrate ilegal ganara la mitad del salario mínimo, por ocho horas de labor percibiría 240 pesos, por lo cual este 

fenómeno no se detiene. 

En México, un diputado federal cobra más de cien mil pesos al mes, entre dieta, compensaciones, apoyos y otras dádivas 

injustificables para un pueblo que cuenta con casi 55 millones de pobres. En Hidalgo, 26.8 por ciento de los habitantes 

económicamente activos (casi 300 mil personas) reciben menos de un salario mínimo, siendo el salario que mayor 
porcentaje de la población percibe. 

Además, cerca de 22 por ciento gana de uno a dos salarios mínimos; 17.5 por ciento, de dos a tres salarios mínimos. El 

porcentaje disminuye dramáticamente con la población que percibe más de cinco y menos de diez salarios mínimos al 
día, sólo 1.7 de la población, lo que representa aproximadamente 17 mil hidalguenses. 

Dicha falta de oportunidades es la causante del desarraigo de las nuevas generaciones y de aquellos migrantes que 

regresan a sus lugares de origen. La realidad económica del estado es el factor primordial para que los hidalguenses 
salgan de su estado natal, en busca de una mejor calidad de vida. Alejandro García, un ex migrante y habitante de 

Pachuca, no fue la falta de arraigo la que lo orilló a buscar un mejor salario en los EU. Asegura que por más discursos 

gubernamentales el flujo migratorio no descenderá mientras los mexicanos de clase baja no puedan acceder a una 
economía más estable. 

A su parece, las excusas de los gobiernos reflejan la incapacidad de los gobernantes para resolver el problema. 

Alejandro, con quien platique hace unos días, dice que su familia, que vive en los suburbios de Chicago como 
indocumentados, no piensa en regresar hasta que no tengan un patrimonio que heredarles a sus hijos. 

Dice que su familia ha contribuido a los programas de 3x1 migrantes, lo que demuestra el arraigo que se tiene por su 

país. Como migrante, dice García, cada mes se manda dinero a la familia, parte del cual se reserva para la mejora de las 
comunidades. 

Una diputada más 

Esther Noemí Tello Martínez, ex trabajadora de la alcaldía de Tulancingo, a las calladas, conseguirá una diputación 

federal por la vía plurinominal por el PRI, pero en la tercera circunscripción, la cual es conformada por Campeche, 
Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán. Su aparición causó molestia entre la clase política de 

Tabasco y Veracruz, quienes se preguntan por qué una avecindada en Hidalgo está en el tercer lugar de la lista. (Jorge 
Ávila, página 03) 

Criterio-La silla… EU y nuestros precandidatos La visita fugaz del vicepresidente Joe Biden a México sirvió para 

mandar un mensaje entre líneas a los mexicanos: Barack Obama contempla ganar la reelección a la presidencia. 

Tan seguro está el actual presidente estadunidense de su triunfo, que envió al segundo de a bordo a conversar con 

autoridades de nuestro país, con tres precandidatos presidenciales, y a visitar —por supuesto— la Basílica de Guadalupe. 

La reunión con las autoridades parece haber sido de cajón. La que sostuvo Biden con los precandidatos hace suponer 

que el vicepresidente estadunidense quiere saber qué esperan Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto y Andrés 
Manuel López Obrador de sus vecinos del norte. 

Por supuesto que nadie revelará el contenido de las conversaciones, pero lo que sí se sabe es que uno de los temas fue 

el de la migración. Biden, en su carácter de vicepresidente, es el responsable de atender lo que ocurre al interior de su 
país. 

Que Biden venga y charle con los precandidatos es señal de que la administración de Obama prepara una estrategia 

relacionada con la política migratoria, algo que permitiría asegurar el voto de los latinos en esa nación, y que les interesa 
saber cómo reaccionará cada candidato una vez que se toque el tema en EU. 
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Además, Biden debe negociar con las cámaras legislativas la aprobación de posibles reformas y a los representantes 

populares debe darles un vistazo de lo que propone y espera el futuro presidente mexicano. 

La visita al santuario, por último, es un acto perfecto de relaciones públicas. Ahora no solo los mexicanos, sino también 

los gringos, son guadalupanos. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: SNTE Hidalgo: ¿Quién tiene el control? Es innegable que el ex diputado federal, 

Moisés Jiménez, logró a pulso, mantener el liderazgo moral del magisterio en Hidalgo. Desde sitios ligados a Moisés, 

distantes a la "escuelita" del G. Bonfil, que alberga a las instalaciones de la Sección XV del Sindicato Nacional de los 
Trabajadores de la Educación, se toman decisiones importantes que impactan, no solo en el ámbito magisterial, sino 

también en el Partido Nueva Alianza (Panal). Con una carrera construida hace años al interior de ese gremio, Jiménez se 
ha convertido en una especie de "gurú" para los docentes que aspiran a mejores condiciones laborales. Su liderazgo 

moral, radica en su legitimidad y ascendencia sobre un gremio débilmente representado en los dos periodos recientes de 

esa sección sindical. Por su habilidad para hacer política al interior del SNTE, es que ha logrado mantener una clara 
ascendencia no sólo sobre las bases, sino incluso sobre dirigentes como Alejandro Soto y Mirna García, a quienes les faltó 

capacidad para arrebatarle el control de ese sindicato. Sin embargo, para Moisés Jiménez no todo ha sido "miel sobre 
hojuelas", pues la pasada derrota en su aspiración por convertirse por segunda vez en diputado federal, le costó que sus 

bonos disminuyeran ante Elba Esther Gordillo, situación que en todo momento, ha querido aprovechar Alejandro Soto, 
quien se dice ser un hombre "cercano" a "Doña Perpetua". En diciembre pasado, el delegado nacional del Sindicato 

Nacional de los Trabajadores de la Educación, llegó a Hidalgo con la consigna de imponer a Francisco Sinuhé Ramírez 

Oviedo, instrucción que finalmente cumplió en la madrugada previa a la conclusión de su congreso. El que Sinuhé llegara 
a la dirigencia sindical en condición de "caballo negro", dio pie a una serie de especulaciones en torno a su origen 

político, situación de la que ha querido beneficiarse el débil grupo de Alejandro Soto, donde aseguran "dictar" línea de lo 
que debe y no debe hacer el líder de la sección XV. En sus primeros tres meses de gestión, el aún nuevo secretario 

general del sindicato magisterial aparece con una imagen institucional, como atento a su encargo, y sin embargo, al 

interior del gremio muchos hilos de poder parecen sueltos, situación que ha dado píe a diferencias por el control de un 
organismo desprestigiado socialmente. Soto fue un pésimo representante de los maestros, su debacle, comenzó cuando 

intentó romper el cordón umbilical que lo mantenía unido a Moisés Jiménez, en tanto que Mirna García pasó "de 
panzazo" en la recta final de su periodo al pretender caminar en dirección contraria a la dirigencia moral del gremio. 

Puede que a Francisco Sinuhé, la suerte le asista en su representación, sobre todo, si aprende a hacer política junto a los 
que conocen de sobra no sólo al SNTE, sino a un magisterio abandonado por las cúpulas de su gremio.  (Edmundo 

Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que toda la cargada blanquiazul de Hidalgo ya se está alistando para ir a la toma de protesta de Josefina Vázquez 

Mota en el Estadio Azul este domingo; sin embargo, dicen que hay algunos detalles en los que todavía no se ponen de 
acuerdo, pues dicen que Xóchitl Gálvez y Gloria Romero no saben si harán extensiva la invitación a Daniel Ludlow, 

pues con eso de que no jalan del mismo lado podría haber otro encontronazo como el de hace unas semanas, y lo peor 
es que con tantito, luego luego ocasionan fracturas al interior del blanquiazul. 

: Que quien ya se siente todo un funcionario de altos vuelos es el alcalde de Tepeji del Río, Fernando Miranda, quien 
aprovechó la oportunidad de disponer para él solito y durante todo el día de una de las nuevas patrullas adquiridas a 

través del Subsemun. Dicen que algunos de los regidores ya emprendieron una campaña en su contra para que destine 
esa patrulla y dos policías a donde deben de estar, resguardando el municipio y no siguiendo al edil todo el día. 

: Que quien a pesar de que ya no es alcalde está metido en problemas es José Antonio García, ex edil de Tlaxcoapan 
a quien andan buscando para que explique en dónde quedaron casi un millón de pesos destinados para una unidad 

deportiva que se estaba construyendo y que hoy en día está abandonada y sin terminar.  

Dicen que el actual presidente municipal, Miguel López Hernández, ya se deslindó del caso y como es costumbre, 

culpa a la anterior administración. 

: Que quienes otra vez vuelven a dar de qué hablar son los de Todos Somos Zimapán, pues dicen que tras se 
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desalojados por la Policía Municipal sin previo aviso ni explicación alguna, ya preparan algunas acciones en contra del 

gobierno de Carlos Teodoro Ortiz, quien dicen, fue el orquestador del desalojo.  

Dicen que en los próximos días podría haber movilizaciones en el centro del municipio, por lo que varios ya se previenen. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Si yo supiera cuántos son ya hubiera ido por ellos y los hubiéramos tratado de sacar del crimen organizado, es un tema 
complicado y es difícil tener datos fehacientes que permitan vislumbrar la magnitud del problema” 

Miguel Ángel Carreón Sánchez 

Director del IMJUVE, ayer durante su visita a Pachuca para dar datos sobre adicciones 

Hay una gran inequidad. En la sierra hay escuelas donde existe un compañero maestro que se encarga de todo, de dar 
clases, ser intendente, como también hay escuelas que cuentas con una administración completa” 

 
Sinhué Ramírez Oviedo 

Secretario de la sección XV del SNTE, sobre los retos educativos en hidalgo  

Hace falta una política social que apoye en empleo salud y educación, como consecuencia de lo anterior. México no 
puede seguir gastando 20 mil mdp en importación, cuando nosotros podemos cumplir con el abasto de alimento 

nacional” 

Gabriel Estrada Barrera 

Presidente del gabinete agrario, sobre el rescate al campo en hidalgo 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que por si fuera poco, además de enlaces y tutores en distritos electorales locales, municipios y 

regiones, ahora se sabe que nombraron tutores para cada uno de los distritos electorales federales en la entidad. Entre 

ellos destacan Jenny Márquez, conocida como la Michoacana, quien con el precedente de haber perdido como 
coordinadora de campaña la elección de Raúl González Apaolaza hace ya algunos años, cuando éste recién había 

dejado la SEPH, ahora le encargan el distrito de Tepeapulco. Otro tutor, pero en el distrito de Tula, es Fernando 
Moctezuma, mientras que Gerardo Salomón Bulos lo es por Actopan, por mencionar algunos. 

que el alcalde de Ixmiquilpán, Cipriano Charrez, anda estrenando una camioneta Honda Pilot de bastante lujo, en 

color arena. El gasto, por supuesto, fue con cargo al erario. Y eso que el presidente municipal apenas tiene escasos dos 
meses al frente de la administración. Lo curioso es que muchos priistas saludan de lejos al ocupante del vehículo al 

confundirlo con el diputado Héctor Pedraza, quien maneja una camioneta con las mismas características desde hace 

tiempo. 

que quienes echan campanas al vuelo son los artesanos de la comunidad de Tizapán, municipio de Zacualtipán, pues 

concursaron y ganaron la fabricación de la campana que usarán en la catedral de León, misma que repicará el día que el 

papa Benedicto XVI pise tierras del Bajío con motivo de su visita a México. El responsable del taller es don Emiliano 
Rivera Leyva, quien ya tuvo a su cargo el mismo encargo durante una de las visitas de Juan Pablo II a nuestro país. 

que hace algunos días Víctor Velasco, virtual candidato del PRI a diputado federal, se dio a la tarea de recorrer 

céntricas calles de la cabecera municipal de Actopan para dejarse ver por los ciudadanos. Para su sorpresa, buena parte 
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de la gente no le respondió al saludo y no precisamente por falta de educación, sino porque de plano no lo conocían. 

que hablando de candidatos virtuales, quien ni se ve ni se oye es el panista Daniel Ludlow, quien después de 

despotricar contra Xóchitl Gálvez y su partido, de plano se hizo ojo de hormiga y se limita a enviar mensajes por 
Twitter diciendo que no piensa renunciar a su candidatura al Senado. Quien lo secunda es su esposa, Yolanda Tellería, 

quien de pronto perdió su casi británica puntualidad y asistencia y no se presentó a la sesión del comité municipal del 

PAN en Pachuca el lunes pasado, cosa que sorprendió a todos porque nunca había faltado a sesión. 

que José Guadarrama se quedó chiflando en la loma esperando una candidatura a diputado plurinominal del PRD que 

nunca llegó. Ahora dicen que buscará la dirigencia estatal del PRD para no desaparecer del mapa político local. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Con tanto recurso se habrían evitado fugas? (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Otra vez los comerciantes de Guerrero 

Una vez les hicieron la propuesta de techar totalmente la calle de Guerrero, hacerla peatonal y permitir así la existencia 
de cafés al aire libre, restaurantes, en fin todo lo que implica no se padezcan las inclemencias del tiempo. Pero dijeron 

que no, que si acaso aceptaban siempre y cuando les pagaran por el tiempo que sus ventas bajarían con las obras. 
Entonces la respuesta fue: no, así no se puede, gracias. Luego la pensaron bien y vieron que aunque sí, efectivamente, 

sufrirían pérdidas, a la larga iban a ganar más y acudieron para decir siempre sí, pero la respuesta fue que siempre no. 

Pues ahora resulta que andan en las mismas y ya le hacen la vida de cuadritos al alcalde Eleazar García, a quien le 
cuestionan y cuestionan el que quiera llevar a cabo similar obra sin querer pagarles por hacerla. Si, oyen bien: PAGARLES 

POR HACERLA. Pero dónde tienen las orejotas estos señores! 

¡Que alguien baje de su nube al tal Charrez! 

Lo dicho: quien nunca ha tenido, loco se quiere volver cuando tiene. Y en el caso del tal Charrez, edil de Ixmiquilpan, el 

poder ya lo tiene loco. Es lo malo cuando un personaje de trayectoria debajo de la media, de pronto se ve como 
presidente municipal, y por lo tanto se dice, y se la cree, que si llegó es porque es el ungido, el único, el que es llamado 

por el destino para cumplir una misión celestial. Y pues sí, sus actos empiezan a prender las señales de alerta incluso 
entre sus allegados porque lo que hace no es de cuerdos. Alguien que lo baje de su nube por favor. 

Felicidades don Pedro 

Lo que sea de cada quien todos en la vida un día merecen la posibilidad de ver el otro mundo, el de los políticos de 

alcurnia, los que comen en restaurantes de lujo, visten trajes impecables y simplemente pueden darse buena vida. Ya le 

tocaba a don Pedro Porras, ex dirigente del PRD, quien será legislador federal. El problema es que cuando el sueño 
termine no se va a acostumbrar a la vida que hasta el día de hoy lleva. No es fácil despertarse a la cruda realidad. Pero 

en tanto gócela, es una en la vida, diga que será diferente a todos aunque ya en la realidad no lo será. Una vez en la 
vida don Pedro, y obvio, ya nunca vaya a pedir don Pedro en una cena. Digo. 

(redacción, página 03) 
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Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En el cuarto de guerra de Xóchitl Gálvez Ruiz, existe preocupación porque a pesar de sus constantes recorridos por el 

interior del estado, la caída que registra en las preferencias electorales su súper amiga Josefina Vázquez Mota, pueda 
afectarla, además hasta ahora se dan cuenta que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) empieza a tomar vuelo y 

puede darle un susto y quedarse como segunda fuerza electoral. 

Al Tango 

Pero no es la única preocupación el equipo de Gálvez Ruiz, comandado por el ex priista, ex guadarramista y ex 

perredista, Teódulo González Pérez, observan los movimientos de su ex amigo Daniel Ludlow Kuri, a quien ya califican de 
lastre para la campaña constitucional y no encuentran la fórmula para evitar que haga campaña, porque están seguros 

de que buscará afectar las aspiraciones de la ingeniera. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Nicolás Ramírez: La formación como abogado del actual secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad 

Pública complementa una experiencia que lo ha llevado a desempeñar varios cargos dentro de la administración pública, 
en ese sentido Ramírez Gómez ahora emplea todo el conocimiento adquirido para consolidar un escenario donde esté 

garantizada la estabilidad social para los hidalguenses.  

Abajo-Adelfa Zúñiga: La alcaldesa de El Arenal no desaparece de la escena pública, pues frecuentemente su nombre 

aparece vinculado con alguna problemática social o política en aquella región de la entidad, donde casi siempre está 
involucrado alguno de sus familiares. Entonces resulta que Zúñiga Fuentes se mantiene siempre vigente entre los 

sectores populares, pero por las inconformidades que expresan sobre la titular del Ejecutivo en esta demarcación.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRÉSTAMO 

En la Secretaría de Finanzas, el Congreso estatal y en dependencias correspondientes al manejo de 
recursos, ya inició el análisis de una nueva reestructuración crediticia para la entidad. Las excelentes 

calificaciones de empresas especializadas en el manejo de deuda y una reciente reestructuración hacen confiar a las 
autoridades estatales en dicha posibilidad, aunque según los grillitos de la Secretaría de Finanzas, dicho proyecto podría 

concretarse en un par de meses más. 

PRI 

El novel secretario de organización del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, Juan de Dios 

Pontigo, es el responsable de hacer los nombramientos de delegados municipales. El funcionario, nombrado 

apenas hace una semana, no pierde el tiempo y ya se reunió con los nuevos delegados en Mineral de la Reforma y 
Zempoala. En el PRI preparan la estructura electoral desde una base municipal y para ello iniciaron un esquema de 

llamados hacia distinguidos militantes. Quien anda de recorrido por todo el estado es el presidente Ricardo Crespo, el 
cual visita a los 84 comités municipales en misión de acercamiento tras su reciente llegada a la dirigencia tricolor. 

DEPORTE 

Mucho cambió ya la actitud de Salvador Franco, director del Deporte en Hidalgo y de su compañera Erika 
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Gómez, pues hace unos meses llegaron a sus respectivos cargos con gran entusiasmo y disposición. 

Desafortunadamente la alarmante falta de recursos en el deporte estatal es histórica y los jóvenes dirigentes deportivos 

ya toparon con pared en ese sentido. Por si fuera poco, el desconocimiento de la organización en decenas de disciplinas 
deportivas y sus necesidades locales, los llevó a enfrentarse con la mayoría de los presidentes de las asociaciones, dando 

como resultado un absoluto cambio de comportamiento. 

 (Redacción, página 02) 
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